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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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БОЛЬШОЙ ТРУДОВОЙ ПОБЕДОЙ!
СТРОИТЕЛЯМ, МОНТАЖНИКАМ, ЭКСПЛУАТАЦИОННИКАМ, КОЛЛЕКТИ= 

ВАМ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ, НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ ИНСТИ
ТУТОВ И ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ, ПАРТИЙНЫМ, ПРОФСОЮЗНЫМ И КОМ 
СОМОЛЬСКИМ ОРГАНИЗАЦИЯМ, ВСЕМ УЧАСТНИКАМ СТРОИТЕЛЬСТВА И ОСВОЕ
НИЯ МОЩНОСТЕЙ МЕЖЕНИНОВСКОЙ БРОЙЛЕРНОЙ ПТИЦЕФАБРИКИ И КУ- 
ЗОВЛЩВСКОГО ТЕПЛИЧНОГО КОМБИНАТА

Дорогие товарищи!
Областной комитет КПСС и облисполком сердечно по

здравляют вас с замечательной трудовой победой — за
вершением строительства производственных мощностей 
Межениновской птицефабрики на 4 млн. бройлеров в 
год и Кузовлеэского тепличного комбината на 15 га за
крытого Грунта. Важно, что строительство этих объектов 
сопровождалось освоением вводимых мощностей. Уже 
произведено. 1.300 тонн мяса, снято 2.930 тонн овощей.

Воплощаются в жизнь указания Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР товарища Л. И. Брежнева, высказанные 
им во время поездки по районам Сибири и Дальнего Во
стока об обеспечении потребностей растущего населения 
основными продуктами питания за счет увеличения 
производства их -на месте.

Достигнутые успехи являются результатом самоотвер
женного труда рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих управления Химстрой, трестов 
Прсммеханомонтаж, X им э ле к гр о м он т а ж и Птице
пром, дирекции тепличного комбината. Неоценимую' 
помощь в сооружении этих объектов оказали рабочие и 
инженерно-технические работники манометрового, под
шипникового, электромеханического, торгового оборудо
вания, ремонтно-механического к инструментального за
водов, карандашной фабрики, завода измерительной ап
паратуры, лесопромышленного комбината, управления 
Томскэнерго и речного порта, сотрудники и студенты 
научно-исследовательских институтов Томского филиа- 

кабельной промышленности, электрода СО АН СССР,

механики, высоких напряжении, автоматики и электро
механики, электронной интроскопии, вакцин и сыворо
ток, ядерной физики, института автоматизированных си
стем управления и радиоэлектроники, инженерно-строи
тельного и физико-технического институтов, многих 
других предприятий, организаций и учреждений. Строи
тельство бройлерной птицефабрики и тепличного ком
бината стало поистине всенародной стройкой.

Успех дела решили большая организаторская и поли
тическая работа городских и районных комитетов 
КПСС, партийных, профсоюзных и комсомольских орга
низаций, советских органов по сплочению и воспита
нию коллективов, участвующих в строительстве, широко 
развернутое социалистическое соревнование, умелое ис
пользование передовых форм организации строительства, 
метода крупных хозрасчетных подрядных технологиче
ских потоков, тзорческая инициатива и высокая ответ
ственность всех участников строительства за досрочный 
ввод в эксплуатацию важнейших объектов.

Обком КПСС и облисполком выражают уверенность, 
что все участники строительства, работники бройлерной 
фабрики и тепличного комбината в завершающем году 
десятой пятилетки, выполняя решения ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, добьются новых успехов и 
досрочно . завершат строительство птицефабрики на 
6 млн. бройлеров в год и тепличного комбината на 21 
гектар, быстро освоят производственные мощности, дадут 
наибольшее количество мяса птицы и овощей.

Томский обком КПСС Облисполком

о б к о м е
Внэр© обкома КПСС обсудило вопрос о 

работе треста Птицепром по повышению 
эффективности использования капиталь
ных вложений в свете требований ноябрь
ского [1979 г.) Пленума ЦК КПСС

В принятом постановле
нии отмечается, что, вы
полняя решения XXV 
съезда партии, июльско
го (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС, партийные органи
зации, коллективы созхо- , 
зов и птицефабрик треста 
Птицепром, опираясь на 
огромную помощь партии и 
правительства, при актив
ном ■ участии строительных 
организаций и промышлен
ных предприятий провели 
значительную работу по 
укреплению материально- 
технической базы птице
водства, Только в 1976 —
1979 гг. основные производ
ственные фонды в хозяйст
вах треста возросли в 2,3 
раза. Зто позволило увели
чить производство и закуп
ки яиц и мяса птицы в 1,7 
и в 3 раза. Перекры
ты проектные мощности 
Томской и Туганской . пти
цефабрик. В 1979 году трест 
Птицепром произвел 230 
М.ТН-. штук яиц и 7 тыс. 
тонн мяса. За четыре года 
пятилетки государству про
дано сверх плана 80 млн. 
штук яиц.

Однако темпы производ
ства и продажи государст
ву продуктов птицеводства, 
особенно мяса, в десятой 
пятилетке не соответствуют 
вложенным средствам и ни
же предусмотренных пла
нами и социалистическими 
обязательствами. Государ
ственный план закупок мя
са выполнен лишь на 93 
процента. Наибольшее от
ставание в выполнении пла
нов производства и закупок 
мяса птицы допустили Ме
жени ко века я птицефабрика 
(директор т. Портнов), сов
хозы «Кандинский» (и. о. 
директора т. Мелков), «Рас
свет» (т. Яковлев), а совхоз 
« Новоарх а н г е л ь с к и й » 
(т. Сычев) не выполнил 
планы продажи мяса и 
яиц. Б хозяйствах треста 
увеличились затраты кор
мов на производство яиц и 
мяса птицы, повысилась 
себестоимость продукции, 
возросли потери от падежа 

д г> д ня к а, особенно в
бройлерном. про из з-о детве,

снижена продуктивность 
птицы.

Имеющиеся недостатки в
развитии птицеводства . во 
многом объясняются тем, 
что аппарат треста, его ру
ководители тт. Коже м я ко в 
и Феоктистов недостаточно 
опираются на хозяйствен
ный актив и специалистов, 
слабо занимаются повыше
нием их персональной от
ветственности, деловых и
политических качеств, не
уделяют должного внима
ния изучению и внедрению 
достижений науки и пере
довой практики, особенно 
по производству мяса пти
цы, медленно _ решают воп
росы развития собственной 
племенной базы, обогаще
ния кормов белками за
счет привлечения местных 
ресурсов.

Трест Птицепром (тт. Ко- 
жемяков и Феоктистов), 
руководители и партий
ные организации ряда 
специализированных птице
водческих хозяйств не при
няли достаточных мер по 
•повышению эффективности 
использования * напитало-" 
вложений на развитие пти
цеводства, не -обеспечили 
необходимого прироста про
изводства продукции, пре
жде всего мяса птицы.

В работе по повышению 
активности, инициативы и 
ответствен кости р у ко води - 
телей и специалистов тре
ста, совхозов и птицефаб
рик еще недостаточна роль 
первичных партийных ор-' 
ганизаций. В 1979 году в 
партийных организациях 
хозяйств треста не заслу
шивались отчеты коммуни
стов, руководителей и спе
циалистов. Практически во 
всех хозяйствах возросли 
потери рабочего времени, 
более чем на треть увели
чилось число прогулов. 
Больше всего прогулов в 
совх о.з ах « Но в о а р х а н ге л ь -
с-кий», «Колпашевекий» и 
на Томской птицефабрике.

Вместе с тем на резуль
татах работы птицефабрик 
и совхозов существенно 
сказывается . низкое каче
ство комбикормов, постав

ляемых управлением хле
бопродуктов, а также недо
статки в организации тех- 
•шгчес кого обслуживания 
оборудования в птицеводст
ве. Б. этом деле очень ма
лое участие принимают 
предприятия сельхозтехни
ки. Не выполнили заданий 
по строительству птицевод
ческих объектов в хозяйст
вах треста Птицепром 
трест Томсксельстрой и 
объединение Межколхоз- 
строй.

Бюро обкома КПСС обя
зало трест Птицепром, 
руководителей и партийные 
организации птицефабрик 
и совхозов треста, руко
водствуясь решениями но
ябрьского (1979; г.) Пленума 
ЦК КПСС, указаниями, из
ложенными в речи товари
ща Л. И. Брежнева на Пле
нуме, разработать и осуще
ствить меры, обеспечиваю
щие быстрое освоение 
внрвь вводимых мощностей, 
добиться устойчивых тем
пов роста и успешного вы
полнения планов закупок 
продукции, увеличения в 
1980 году производства мяса 
птицы до 10—11 тыс. тонн, 
яиц — до 235—240 млн. 
штук, довести к концу 
одиннадцатой пятилетки 
производство мяса до 16—17 
тыс. тонн и яиц — до 300 
млн. штук в год.

Тресту Птицепром, ру
ководителям и секретарям 
партийных организаций 
совхозов и птицефабрик 
поручено сосредоточить 
внимание на подборе руко
водящих кадров и специа
листов, воспитании их в 
духе высокой персональной 
ответственности за пору
ченное дело, в своей прак
тической деятельности пол
нее опираться на партий
ные организации, трудовые 
коллективы, всемерно по
вышать их роль в борьбе с 
фактами бесхозяйственно
сти и расточительства, пьян
ством, прогулами и други
ми нарушениями трудовой 
и производственной дисцип
лины. В каждой трудовой 
ячейке создать обстановку 
высокой требовательности, 
организованности, творче
ского отношения к делу. 
Особое 'внимание уделить 
производственно - техниче
ским службам, укреплению 
колле к ти ес в  мех аяиков. 
электриков, слесарей, про
являть постоянную заботу 
о создании им ,необходимых1 
производственных к .куль
туры о -б ьгт о вых уело ВИЙ.

Коллектив цеха подзем
ного капитального ремонта 
скважин нефтегазодобыва
ющего управления Васю- 
ганнефть восстанавливает 
нефтяные скважины на 
Оленьем месторождении. 
Самоотверженно трудит

ся бригада мастера Сер
гея Черненко. Усилия
ми специалистов этого кол
лектива оживлены» и 
дают нефть многие сква
жины. Передовая брига
да в завершающем году 
пятилетки взяла повышен
ные обязательства и е пер

вых дней года уверенно их 
выполняет,

НА СНИМКАХ: идет под
земный ремонт; слева на
право — помбур Алексей 
Приколотин, мастер Сергей 
Черненко, машинист Вик
тор Титов.

Фото Е. Лисицына.

С Е Г О Д Н Я  

В Н О М Е Р Е :
□  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТ

ВЕННЫЕ КОМПЛЕКСЫ — 
ДОСРОЧНО!

П НАРОД НАЗЫВАЕТ 
ЛУЧШИХ

□  ГОСТИ ТОМИЧЕЙ — 
ПИСАТЕЛИ РОССИИ

□  АСЛАНОВСКИЙ ЛЕС
ПРОМХОЗ: ОПЫТ РАБО
ТЫ ТГАНСПОРТНЫХ
КОМПЛЕКСОВ

в ш  
' 1

кандидаты народа

Надвернуть борьбу за по
вышение культуры произ
водства и быта, превратить 
производственные зоны и 
жилые поселки птицеводче
ских хозяйств в образцовые 
по благоустройству и куль
туре. Учитывать эти пока
затели при подведении ито
гов социалистического со
ревнования.

Тресту Птицепром пред
ложено также в целях 
улучшения организации 
технического обслужива
ния оборудования птице
фабрик и птипесовхозов и 
обеспечения его беспере
бойной эксплуатации соз
дать при тресте специали
зированную ' ремонтно-тех
ническую службу, осущест
вить меры по проведению 
своевременного ремонта 
технологического оборудо
вания.

Обращено внимание обла
стного управления хлебо
продуктов (т. Таловского) 
на серьезные недостатки в 
обеспечении специализиро
ванных птицеводческих хо
зяйств высококачественны
ми Комбикормами в ассор
тименте. Бюро обкома 
КПСС обязало управление 
разработать и осуществить 
меры по выпуску высоко
качественных комбикормов, 
особенно для бройлеров, 
строго отвечающих требо
ваниям ГОСТа, обеспечить 
бесперебойную их поставку 
предприятиям птицеводст
ва.

Бюро обкома КПСС по
требовало от треста 
Томсксельстрой и объеди
нения Меж ко лхозстрой
принять исчерпывающие 
меры по завершению строи
тельства помещений для 
птицы на Томской птице
фабрике, в совхозах «Ново
архангельский» и «Рассвет» 
в I полугодии 1980 года, ко
тельной и детского сада в 
совхозе «Кандинский» — в 
третьем квартале 1980 года.

Райкомам и горкомам 
КПСС предложено осущест
вить дополнительные меры 
по укреплению в коллекти
вах птицесовхозов, птице
фабрик, комбикормовых 
заводов трудовой и произ
водственной дисциплины, 
лозышению качества про
дукции, всемерному разви
тию социалистического со
ревнования за достойную 
встречу 110-я годовщины 
со дня рождения В. И, Ле
нина, успешное выполнение 
планов и социалистических 
обязательств 1980 года.

Вчера состоялось предвы
борное собрание коллектива 
Томского научно-исследова
тельского института вакцин 
и сывороток, Председатель 
собрания секретарь парт
бюро Р. Г. Соляник предо
ставляет ' слово директору 
института Г. Е. Синельни
кову.

— • Мы на пороге важных 
событий, — говорит он. —. 
Страна вступила в завер
шающий год 10-й пятилет
ки. Трудящиеся отдают все 
силы и энергию, чтобы до
стойно встретить HQ-ю го
довщину 1со дня рождения 
В. И. Ленина, день выборов 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы.

С огромным воодушевле
нием восприняли мы по
становление ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
выступление на нем Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева.

Коллектив института до
срочно справился с плано
вым заданием. План 4 лет 
10-й пятилетки по вы
пуску и реализации меди
цинских препаратов выпол
нен 11 ноября 1979 года. По
лучено более 5,3 миллиона 
рублей прибыли, в том 
числе более 600 тысяч руб
лей сверх плана. За четы
ре года институт освоил 
серийный выпуск 14 новых 
препаратов. Только в 1979 
году за разработку и серий
ный выпуск новых препара
тов сотрудники института 
получили 2 серебряные и 6 
бронзовых медалей ВДНХ.

Выполнен большой ’ объем 
работ по улучшению быта 
и отдыха. Закончено соору
жение зоны отдыха на бе
регу Оби, дети всех сотруд
ников института обеспече
ны местами в яслях и са
дах.

— По всей стране, — про
должает Г. Е, Синельников. 
—- кандидатами в депутаты 
выдвигают лучших сыновей 
и дочерей народа. По пору

чению общественных орга
низаций вношу предложе
ние выдвинуть кандидатом 
б депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Советско
му избирательному округу 
№ ■ 752 председателя • испол
кома Томского областного 
Совета народных депутатов 
Анатолия Емельяновича 
Высоцкого.

Почти вся трудовая и об
щественная деятельность 
Анатолия Емельяновича 
проходит на глазах томи
чей. После окончания в 
1952. году Томского электро
механического. института 
инженеров железнодорож
ного транспорта Анатолий 
Емельянович — на партий
ной работе. Он секретарь 
партбюро завода резиновой 
обуви, затем' второй секре
тарь, Куйбышевского райко
ма КПСС.

По призыву партии в 
1953 году он едет на рабо
ту в село — директором 
Молчансвской МТС. В 1958 
году коммунисты ■ Шегар- 
ского района избирают его 
первым секретарем райко
ма партии. С 1963 года А. Е. 
Высоцкий ■— секретарь, а 
с 1971 года — второй секре
тарь обкома КПСС.

На этом высоком посту 
Анатолий Емельянович про- - 
явил лучшие качества пар
тийного руководителя. Не
давно он избран председа
телем Томского областного 
Совета народных депутатов..

Слово предоставляется ра
ботнице цеха розлива, фа
совки и сушки Ф. И. Мар
тын:

— От. души поддерживаю 
предложение о выдвижении 
кандидатом .в депутаты Вер
ховного Совета республики 
Анатолия Емельяновича 
Высоцкого. Коллектив ’ на
шего- цеха убежден в том. 
что Анатолий Емельянович 
с честью оправдает доверие 
и сделает все, чтобы выпол
нить наказы своих избира
телей.

В честь выборов наша 
бригада взяла повышенные 
обязательства. В первом' 
квартале решено дать 26 
процентов годового задания.

— Коллектив ученых, — 
сказала секретарь партбю
ро наушной части института 
Н. Б. Альрицкая; '—: гото
вится встретить 110-ю го
довщину со дня рождения 
В. И. Лрнина л день выбо
ров новыми достижениями. 
В 1979 году’ мы получили 
два авторских свидетель
ства из Государственного 
комитета по делам изобре
тений и открытий, имеем 
также решение о выдаче 
авторских свидетельств на 
четыре новые работы. По
стараемся в завершающем 
году пятилетки работать 
еще лучше.

Я присоединяюсь к мне
нию выступивших товари
щей и с большим удовлет
ворением поддерживаю
предложение о выдвижении 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
Анатолия Емельяновича 
Высоцкого.

Младший научный со
трудник С. А. Грачев, ра
ботница питомника «Рас
свет» В. И. Лукина также 
горячо поддержали канди
датуру. А. Е, Высоцкого.

Собрание коллектива Том
ского научно-исследователь
ского института вакцин и 
сывороток постановило: вы
двинуть кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по Советскому из
бирательному’ округу № 752 
председателя Томского обл
исполкома Анатолия Емель
яновича Высоцкого.

* * *
Общее предвыборное соб

рание рабочих, специалистов 
сельского хозяйства и слу
жащих совхоза «Кузов лев- 
ский» единодушно выдви
нуло кандидатом в депу
таты Томского областного 
Совета народных депутатов 
по избггрательному округу’ 
№ 141 директора совхоза

Николая Степановича 
Жульева.

Коллектив рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих Том
ского электролампового за
вода на предвыборном соб
рании единодушно назвал 
своего кандидата. Ударник 
коммунистического труда, 
цоколевщица Вера Иванов
на Титова после окончания 
технического ущилища ра
ботает на заБоде четвер
тый год, но уже завоевала 
уважение товарищей. Ком
сомолка В. И. Титова выд
винута кандидатом .в депу
таты Томского областного 
Совета народных депута
тов по избирательному ок
ругу № 51.

Состоялось предвыборное 
собрание коллектива науч
но-исследовательского ин
ститута прикладной мате
матики и механики при 
Томском государственном 
университете. Решение соб
рания было единодушным: 
выдвинуть ' кандидатом в 
депутаты Томского област
ного Совета народных депу
татов по избирательному 
округу № 50 редактора газе
ты «Красное знамя» Алек
сандра Николаевича Ново
селова.

Кавалер ордена' Трудовой 
Славы III степени, ударник 
коммунистического труда, 
рабочая цеха красного кир
пича Тамара Васильевна 
Молотобойцева выдвинута 
кандидатом в депутаты 
Томского областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 2S 
на общем собрании коллек
тива Томского завода строи
тельных материалов и из
делий.

ПРАЗДНИК РОССИЙСКОЙ ЛИТЕРАТУРЫ  НАЧАЛСЯ

В с т р е ч а  

в обкоме КПСС
Вчера участники Дней 

литературы РСФСР в Том
ской области были приняты 
в областном комитете 
КПСС. Второй секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников. председатель облис
полкома А. Е. Высоцкий, 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко рассказали го
стям о том, над чем ' ра
ботает сейчас областная 
партийная ' организация,

все трудящиеся ооласти. по
знакомили их с достижени
ями в освоении сибирского 
севера, развитии промыш
ленности, сельского хозяй
ства, науки и культуры, 
которых добились томичи, 
выполняя решения XXV 
съезда партии, планы и со
циалистические обязатель
ства десятой пятилетки. 
Они рассказали также о 
тех проблемах и трудно
стях, которые при этом 
приходится преодолевать. 
Выступавшие пожелали 

. участникам праздника ли
тературы на томской зем
ле новых творческих успе
хов, плодотворных встреч с 
трудящимися области.

Руководитель делегации 
писателей России . секре
тарь правления Московской 
писательской организации, 
лауреат Гос.уД а рст веяной
премии СССР и Государст
венной премии РСФСР 
им. Горького П. Л. Проску
рин представил своих това
рищей по делегации, рас

сказал о творческих пла
нах и тепло поблагодарил 
за гостеприимство.

П о е з д к а  

п о  г о р о д у
Вчера же участники Дней 

литературы Российской Фе
дерации в Томской области 
совершили поездку по об
ластному центру. Гости оз
накомились с новыми сов
ременными жилыми микро
районами, историческим 
центром города, историко- 
революционными памятни
ками Томска, возложили 
цветы .к монументу павшим 
защитникам Родины в Ла
герном саду. Они соверши
ли также поездку на стан
цию подземного водоснаб
жения областного центра.

Участников Дней лите
ратуры !^СФСР б Томской 
области в поездке сопро
вождал первый секретарь 
Томского горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев.

В @ч е р о м
в  т е а т р е

Вчера вечером в област
ном драматическом театре 
состоялось торжественное 
открытие Дней литературы 
РСФСР в Томской области. 
Их открыл вступительным 
словом секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слёэко. Он ска
зал, что праздник литера
туры на. томской земле сов
падает с подготовкой К зна
менательным датам — 110-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина и выбо
рам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы 
народных депутатов.

Руководитель писатель
ской- делегации секретарь 
Московской писательской 
организации П. Л. Проску
рин представил аудитории 
членов делегации. Поэты и 
писатели — гости Томска 
выступили с чтением своих 
произведений.
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Коммунист 
и пятилетка

НЕЗАМЕНИМЫЙ 
Р Е З Е Р В

• %  постановлении ноябрьского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС подчеркивается необходимость последовательно
го осуществления курса, выработанного XXV съездом 
партии, на повышение эффективности и качества рабо
та- во всех, звеньях народного хозяйства. Этот курс 
предполагает поддержку и распространение передового 
опыта, прогрессивных форм, и методов работы, способст
вующих повышению производительности труда.

На состоявшейся в конце декабря областной комсо
мольской конференции выступил бригадир комсомоль
ско-молодежной бригады Томского завода режущих ин
струментов коммунист Ю. ЮГАЙ. В его выступлении 
подняты актуальные вопросы внедрения передовых 
форят, организации труда.

Выступление публикуется е некоторыми сокраще
ниями.

Немалыми ; успехами мо
жет гордиться .наш дважды 
орденоносный завод. И в на
шем"'цехе’  за годы десятой 
пятилетки вдвое увели
чился выпуск продукции, в 
полтора раза повысилась 
производительность труда. 
85 процентов продукции вы
пускается с государствен
ным Знаком. качества.

Ударно трудятся. комсо
мольско-молодежные кол- 
лск'гиЕ^!... Совету бригады, 
которую я возглавляю с 
1971 года, . удалось создать 
хороший морально-нравст
венный. климат в коллек
тиве,.'. Этому, способствовала 
новая, форма труда по еди
ному, ̂ .наряду, Глубоко запа
ли нам слова Генеоального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Леонида Ильича 
Брежнева; сказанные на 
XXV съезде партии: «Для
того, чтобы успешно решать 
многообразные экономиче
ские и социальные задачи, 
стоящие перед страной, нет 
другого пути, кроме быстро
го роста производительно
сти труда, резкого повыше
ния эффективности всего 
общественного производ
ства».

В течение года мы настой
чиво готовились работать 
по-новому, вдумывались во 
все проблемы, которые мо
гут возникнуть. Почему 
так долго? Отвечу: не все
давалось легко и просто. 
Нашлись даже .противники 
коллективной формы орга
низации труда. Помню, был 
такой' у 'нас рабочий — 
Виктор Крымов — с типич
ной психологией рвача. Рас
суждал он примерно так: 
«Коллективизм, конечно, — 
это хорошо и красиво. Но 
почему я должен теперь по
лучать М невыгодные зада
ния, если в бригаде я самый 

, квалифицированный, самый 
‘ работающий и вообще ,са- 

мый-самьщ. Ведь, работая 
только-за себя, я и зараба
тываю больше всех. Почему - 
вдруг меня должно вол
новать, что кто-то рядом по
лучает . меньше? > Почему 
должен делиться с кем-то 
секретами профессиональ
ного --мастерства, помогать 
лентяям и бездельникам?..»

Не ' правда ли, знакомые 
мотивы, мировоззрение эго
иста, индивидуалиста?
Противостоять рвачу было 
не Так просто: в бригаде он 
вел яростную пропаганду 
своих взглядов, делал все, 
чтобы по-прежнему про
цветала'- выгодная ему 
сделЫцйна.-

Но мы тоже не дремали. 
И, к чести ребят, они бы
стро разобрались, кто есть 
кто, и ■ встали на сторону 
бригадного подряда, И вот 
через .год, в течение кото
рого сложилось единое мне
ние о необходимости новой 
формы организации труда, 
я как бригадир доложил 
на партийном комитете за
вода о готовности работать 
по-новому. Мне было зада
но много вопросов. На часть 
из них- "не смог . тогда от- 
ветитТь.'И в парткоме, и в 
комитете • коМ'сомбла' были 
сомневающиеся в эффек
тивности бригадного подря
да. Сегодня, после двух лет 
работы по-новому, я бы от
ветил на все вопросы.

Совет бригады перестроил 
технологию производства. 
То количество продукции, 
что давала бригада за два 
дня, теперь выпускаем за 
один. Так называемую де
шевую /продукцию, считав
шуюся обременительной на
грузкой*- мы берем с удо
вольствием, 10 членов 
бригады освоили смежные 
специальности, повысили 
свою квалификацию на 
один разряд. В 2,5 раза уве
личился-коэффициент ис-. 
пользования- оборудования, 
во столько -же снизились 
внутрисменные и - между- - 
сменные простои. Если, - ра
ботая по-старому, мы- име
ли множество претензий со 
стороны отдела-техническо
го контроля, то сейчас 
бригада, получила право ра
ботать с . комсомольской га
рантией качества.

Б коллективе сложилась 
обстановка взаимопомощи 
и. главное, -взаимной требо- ' 
ватсгьяестк Желание рабо
тать белее - умело, грамотно 
привело- всех членов брига
ды в школу рабочей моло
дежи, техникумы, систему 
экономической учебы. Ок
репла трудовая дисципли
на. За последние два года в

бригаде нет случаев прогу
лов. Вырос авторитет совета 
бригады.

Новая форма организации 
работы позволила нам на 14 
процентов повысить произ
водительность труда- на 13 
снизить трудоемкость изго
товления продукции, до
стичь годового экономиче
ского эффекта в 4.000 руб 
лей. А главный результат — 
пятилетнее задание выпол
нено к 60-летию Ленинского 
комсомола.

На нашем предприятии, 
как и на других, немало 
коллективов работает удар
но. Но есть и такие, в том 
числе комсомольско-моло
дежные, что работают не
ровно, некачественно и да
же проваливают задания 
Кое-кто из отстающих не 
прочь прикрыться объек
тивными причинами. По 
опыту своей бригады знаю: 
объективных причин для 
того, чтобы один коллектив 
работал ударно, а другой, 
рядом, не справлялся с за
данием, как правило, нет. 
Есть другое. Либо незнание 
передового опыта, либо пло
хой нравственный климат в 
коллективе.

О бригадном подряде на 
многих предприятиях гово
рят как минимум четыре 
года. В то же время, как 
отмечал в докладе на V пле
нуме обкома партии член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь областного комитета 
партии Е. К. Лигачев, на 
многих предприятиях и 
стройках «бригадные фор
мы организации и стимули
рования еще не получают 
должного развития либо су
ществуют формально».

Что же мешает внедрять 
подряд? Основная причина, 
на наш взгляд, —• это сла
бая, неконкретная пропа
ганда, агитация за этот ме
тод. Возьмем наш завод. 
Наша бригада единственная, 
работающая по новому ме
тоду. Ни партком, ни коми
тет комсомола' не пытались 
вникнуть "в  ' суть работы 
бригады. Пишут о нас, гово
рят. Зажгли один маяк. а 
когда на его свет пойдут 
другие? У  членов нашей 
бригады появилось ощуще
ние, что наш труд, опыт — 
вроде красивой вывески, за 
которой прячутся равноду
шие, незаинтересованность 
в повышении производи
тельности труда.

Что обидно: ведь на заво
де все внимательно изучили 
постановление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико- 
воспитательной работы». На 
словах все мы за эффек
тивную идеологическую ра
боту, а на деле -— не всегда 
так, хотя жизнь подтвер
ждает, сколь велико значе
ние политико-воспитатель
ной работы. Уместно вспом
нить, что пишет Л. И. Бреж
нев в книге «Возрождение». 
Тогда, тридцать лет назад, 
была конкретна и целена
правлена на возрождение 
разрушенной промышлен
ности вся идеологическая 
работа. Именно она в крат
чайшие сроки позволила ре
шить поставленные задачи.

Сегодня же наш идеоло
гический актив зачастую 
срабатывает вхолостую. Вот 
приходит, напоимер, в цех 
комсомольский работник, 
отвечающий за идеологиче
ское направление, — что его 
прежде всего интересует? 
Количество охваченных по
литсетью, прочитанных лек
ций, проведенных политза
нятий. И бесконечно далек 
он от вопросов, как идеоло
гически обеспечивается 
борьба за эффективность и 
качество, как пропаганди
руется, внедряется лучший 
опыт. С таким явлением 
приходится встречаться не 
только на нашем заводе. 
Мне кажется, надо ориен- 
.тировать идеологический 
аппарат на конкретное обес
печение борьбы за высокую 
производительность труда, 
максимально приблизить 
его к рабочим местам. Тог
да и результаты будут ку
да эффективнее.

Наша бригада решила в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В, И, Ленина 
выполнить план еще двух 
с половиной лет пятилетки. 
Слово свое мы сдержим.

ТРАНСПОРТНЫЙ к о м п л е к с
ДЕЙСТВУЕТ В АСЛАН0ВСК0М ЛЕСПРОМХОЗЕ С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ

Содружество инженеров и передовых рабочих леспром
хоза позволило найти наиболее оптимальный вариант 
применения вахтового метода лесозаготовок на оенове 
тесного взаимодействия транспортного комплекса на вы
возке леса.

Сегодня комплекс этого предприятия идет первым в 
объединении. За минувший год он вывез с вахт более 
65 тысяч кубометров леса.

^ Q 1  з а о ч н а я
LOT’J  Ш К О Л А
ПЕРЕДОВОГО
ОПЫТА

Занятие ведет 

отдел информации 
объединения 
Томлеспром

Эффект
коллективного

поиска
Первую попытку создать 

транспортный комплекс в 
леспромхозе сделали в пер
вом квартале 1979 года. К 
тому времени на вахте Бе- 
лояровская было уложено в 
запас 35 тысяч кубометров 
древесины. С коллективом 
заключили хозрасчетный 
подрядный договор на вы
возку 40 тысяч кубометров.

Но первая попытка не 
удалась. С вахты вывезли 
27 тысяч кубометров. На
чальник отдела труда и зар
платы леспромхоза М. Т. Ер
молина одну из причин не
удачи видит в» том, что они 
не учли психологический 
фактор.

— Коллектив комплекса 
четко должен видеть цель, 
— говорит она, — и на до
стижение ее надо отводить 
времени не больше месяца. 
У нас же на Белояровской 
вахте работало 8 автомоби
лей, а расстояние вывозки 
было 70 километров. Сроки 
выполнения подряда растя
нулись на 67 дней — больше 
чем на 2 месяца. Это, как 
мы убедились, расхолажива
ет людей.

Помешала прошлой зимой 
и неблагоприятная погода.

Летом в леспромхозе дей
ствовали две вахты — Ло
маный Бор и Пирино. На 
первой древесина уклады
валась в запас на зиму, в 
Пирино же сразу вывози
лась к реке Кеть и форми
ровалась в хлыстовые пло
ты. Эта вахта начала дейст
вовать с первых чисел ию
ня. Воспользовавшись по
ловодьем, леспромхоз всю 
технику и материалы завез 
в Пирино водой на баржах. 
После обустройства меха
низированная бригада В. В. 
Жгунова начала на агрегат
ных машинах лесосечные 
работы. Когда вода ушла, 
нужно было, построить доро
гу, чтобы обеспечить вы
возку. Леспромхоз направил 
для этого 3 бульдозера и за
ключил с бульдозеристами 
договор на аккордный под
ряд. Надо было отсыпать по 
пойме 700 метров дамбы. 
Сроки определены были 
сжатые. Бульдозеры рабо

тали круглые сутки, про
извели отсыпку 7,5 тысячи 
кубометров грунта и сделали 
дорогу для лесовозов. В кон
це июля в Пирино прибыли 
водители. Они вошли в со
став транспортного комп
лекса. Три МАЗа работали в 
двухсменном режиме. Воз
главлял шоферов комму
нист В. И. Хижняк. Комп
лексу были приданы также 
скрепер, бульдозер и два 
челюстных погрузчика, раз
грузку вел агрегат УНСА. К 
середине октября весь лес с 
вахты Пирино был вывезен 
в хлыстах и реализован. 
Леспромхоз смог взять' 
здесь 35,5 тысячи кубо
метров.

Еще один шаг
Вахта Ломаный Бор на

чала действовать в самом 
начале мая 1979 года. Туда 
была направлена механизи
рованная бригад/а Николая 
Максимовича Воронова, ра
ботающая на агрегатных

машинах. И хотя Ломаный 
Бор всего в 30 километрах 
от центрального поселка 
леспромхоза, бор отрезай 
болотными трясинами и лю
ди добирались туда вертоле
тами. На этой 'вахте решено, 
было создать зимний запас 
хлыстов. Бригада Н. М. Во
ронова работала до поздней 
осени. В ноябре она стреле- 
вала последние 5 тысяч ку
бометров, а всего с начала 
сезона уложила в штабеля 
57.503 кубометра.

Очень важно было вовре
мя. сделать дорогу к этому 
запасу. Руководство лес
промхоза приняло необхо
димые меры. 18 километров 
дороги до болот капитально 
отремонтировали еще ле
том. Работали 3 бульдозера 
в две смены: отсыпали
грунт, подняли полотно, на 
заболоченных местах пост
роили мостики, лотки.

В леспромхозе не стали 
ждать, когда промерзнут бо
лота. Тем более декабрь вы
дался на редкость теплый. 
Была создана леспромхо- 
зовская изыскательская 
группа из специалистов про
изводственного отдела. В нее 
вошел и бригадир механи
зированной лесосечной
бригады Н. М. Воронов. Им 
удалось обойти болота, по
дыскать переходы и про
бить последние 9 километ
ров. Дорога была готова к 
1 ноября, лес из вахтовых 
запасов получил выход на 
Кеть.

Первоначально леспромхоз 
рассчитывал вывозку леса 
с Ломаного Бора начать с 
15 декабря 1979 года, а на
чали на месяц рань
ше. Уже к 11 декабря тран
спортный комплекс успешно 
выполнил первый хозрас
четный подряд.—вывез 20 
тысяч кубометров.

Еще в ноябре 1979 года в 
леспромхозе появился прй- 
каз, который предписывал в' 
целях обеспечения своевре
менной вывозки запасов 
хлыстов, эффективного ис
пользования лесовозных ав
томобилей и других меха
низмов в зимний период 
создать специальную рабо
чую группу. Ведущие спе
циалисты предприятия, на
чальник транспортного цеха 
и экономисты начали комп
лектовать транспортный 
комплекс, обсчитывать под
рядный договор и условия 
его. Возникло деловое содру
жество нового трудового, 
коллектива и инженерно- 
технических работников.

Приказом дирекции на
чальником комплекса был 
назначен Александр Иса
кович Дробышенко, а бри
гадиром водителей — опыт
ный шофер, член бюро 
Верхнекетского райкома 
партии Владимир Иль
ич Хижняк. За транспорт
ным комплексом закрепи
ли 6 лесовозных автомо
билей, 3 челюстных по
грузчика, бульдозер, авто
бус. Отделу главного меха
ника было поручено обеспе
чить организацию ремонт
ных бригад и установить 
контроль за эксплуатацией 
механизмов.

В середине ноября адми
нистрация леспромхоза за
ключила с коллективом под
рядный договор на вывозку 
хлыстов с вахты Ломаный 
Бор. По существующим нор
мам на доставку 20 тысяч

кубометров леса отводилось 
время с 15 ноября по 24 де
кабря 1979 года. Коллектив 
заявил, что он доставит лес 
в более сжатый срок — до 10 
декабря. Решили погрузку и 
выгрузку хлыстов произво
дить по трехсменному режи
му, работать по единому на
ряд-заданию. Все обяза
лись строго соблюдать 
технологию, производст
венную и трудовую дис
циплину, правила техники 
безопасности. Особо обгово
рили в договоре четкость 
графика профилактических 
уходов и текущих ремонтов 
лесовозных автомашин, обя
зались экономить горючее и 
смазочные материалы, за
пасные части.

Администрация леспром-- 
хоза взяла обязательство 
обеспечить комплекс необхо
димой техникой и материа
лами, спецодеждой, поме
щениями для обогрева в ле
су и отдыха, организовать 
горячее питание, вести стро
гий учет использования ра
бочего времени, расхода го

рюче-смазочных материалов, 
объемов вывозки. Админи
страция обязалась также 
доводить до сведения кол
лектива результаты работы 
за предыдущие сутки, сво
евременно, в установленные 
сроки, выплачивать по 
комплексным расценкам 
зарплату рабочим.

Оплата труда и система ; 
премирования продуманы, ' 
проанализированы руковод
ством, и все условия также,! 
записаны в договоре. Опла
та производится по аккорд
ной системе, а за выполнен
ный в срок подряд всем 
членам комплекса выплачи
вается 100 процентов пре
мии. Оговорено, что раз
мер премии уменьшает
ся на 9 процентов за каж
дый день просрочки. За 
экономию средств после вы
возки всей древесины с вах
ты Ломаный Вор комплек
су будет выплачено 20 про
центов премии, но не более 
50 процентов от сэкономлен
ной суммы.

Основную зарплату в лес
промхозе начисляют 2 раза в 
месяц. Члены комплекса по
лучают ее по промежуточ
ным нарядам по прямым 
сдельным расценкам за 
фактически выполненные 
объемы. Премия же всему 
коллективу выплачивается 
после выполнения договора 
на подряд. При нарушении 
трудовой дисциплины, тех
нологии или правил эксп
луатации техники совет 
бригады совместно с адми
нистрацией имеет право 
снизить размер или полно
стью лишить виновного 
премии.

Экономисты рассчитали 
наряд-задание. Оно введено 
на вывозку хлыстов автомо
билями МАЗ-509 с вахты 
Ломаный Бор. В нем указа
но, что, располагая шестью 
лесовозами, тремя челюст
ными погрузчиками, бульдо
зером, коллектив при трех
сменном режиме вывезет в. 
срок 20 тысяч кубометров 
хлыстов. При расстоянии 
вывозки 27 километров су
точный график по нормам 
должен был составить 606 
кубометров. Транспортный 
комплекс решил обеспе
чить в сутки 940 кубометров. 
Для этого у лесовозов пробег

составит почти 60 тысяч 
километроз, а 18 шофеоов 
при трехсменном режиме 
сделают 1.111 рейсов. Кроме 
шоферов, комплекс обслу
живают 4 оператора челюст
ных погрузчиков, два буль
дозериста, 3 слесаря по ре
монту автомобилей, два 
слесаря по ремонту челюст
ных погрузчиков, один сле
дит за бульдозером. Кроме 
того, в коллективе 5 обрез
чиков сучьев и вершин.

Когда в транспортном це
хе проходило собрание и об
суждался договор подряда 
на вывозку первых 20 тысяч 
кубометров, разговор полу
чился остро заинтересован
ным. Вместе с директором 
предприятия в нем активно 
участвовали начальник от
дела труда и зарплаты лес
промхоза и экономист цеха. 
Пришлось убеждать рабочих 
в преимуществах новой ор
ганизации труда.

Договор на второй подряд 
уже подписывался без воз
ражений. Еще 20 тысяч ку
бометров коллектив комп
лекса решил вывезти в срок 
с 15 декабря 1979 года по 
18 января 1980 года, то есть 
на 16 дней бькгтрее, чем по
ложено по нормам.

Объем подряда одина
ковый с первым, но расстоя
ние вывозки увеличилось 
до 40 километров. Норма 
выработки на машино-сме- 
ну составила уже не 38 
кубометров, как было, а 28. 
Суточный график — 690 
кубометров. Против 45 дней 
по нормам всю работу комп
лекса надо сделать за 29 ра
бочих дней.

Г лазное — 
высокая

производительность
, Рассказывает начальник 
ОТЗ Аслановского леспром
хоза М. Т. ЕРМОЛИНА:

— Чтобы при старой си
стеме оплаты труда члену 
транспортного комплекса 
заработать 80 процентов 
премии, ему надо было вы
полнить план всего на 130 
процентов. При этом за каж
дый месяц водитель, напри
мер, получал еще 20 про
центов за экономию запас
ных частей и материалов. 
Чтобы обеспечить постоян
ный рост производительно
сти труда, нам пришлось 
пересмотреть положение о 
премировании.

Теперь при выполнении 
нормы рабочий получает 
лишь 5 процентов премии. 
Ведь норма — закон, и ее 
каждый должен выполнять. 
Мы разработали у себя «Ди
намику премирования рабо
чих - еде лыци ков в зависи
мости от роста производи
тельности труда». Теперь, 
если норма выполнена на 
155 процентов, рабочий по
лучает 100 процентов пре
мии плюс 20 процентов за 
экономию запчастей, горю
чего и других материалов. 
Таким образом;- конечная 
премия составляет 120 про
центов к сдельному зара
ботку.
Эту динамику разработали 

в октябре перед началом ра
боты транспортного комп
лекса в зимних условиях. 
Обсудили детально с рабо
чими. И люди поняли, при
няли новую систему. Но

она потребовала и строгого 
учета. Теперь большие тре
бования предъявляются к 
нормировщикам и экономи
сту транспортного цеха 
леспромхоза. Премию мы 
начисляем на лесосечных 
работах раз в квартал, а 
транспортному комплексу 
по завершении вывозки всей 
древесины с вахты.

Как же сложились дела у 
транспортного комплекса?

В первом договоре на под
ряд участвовало 18 шоферов. 
Этот коллектив образовал
ся из трех ранее существо
вавших бригад водителей, и 
сейчас даже внутри комп
лекса среди них идет сорев
нование. Первая вывезла 
по первому подряду 7.349 
кубометров, вторая — 6.096 
и третья — 6.596 кубометров.

Каждый водитель в за
висимости от количества 
вывезенных кубометров по
лучил по расценкам сдель
ный заработок, а после 
окончания договора на под
ряд еще по 100 процентов 
премии.

18 водителей лесовозов 
получили за этот подряд 
3.118 рублей премии, 3 опе
ратора — 579 рублей, 6 сле
сарей по ремонту погрузчи
ков, бульдозера и лесовозов 
— 916 рублей, двое бульдозе
ристов — 426 рублей.

Еще 20 процентов премии 
за экономию запчастей, го
рючего, материалов тран
спортный комплекс получит 
после того, как вывезет весь 
запас .леса с вахты.

За первый период (за вы
возку 20 тысяч кубометров) 
коллектив комплекса сэко
номил запчастей и мате
риалов на 1.856 рублей. Ра
бочие получат 20 процентов 
от сдельной зарплаты, но 
не больше 50 процентов 

сэкономленной суммы, то 
есть в этом случае 928 
рублей на комплекс.

Будни комплекса
Комментарий бригадира 

комплекса, члена бюро Верх- 
некетекого райкома КПСС 
В. И. ХИЖИНКА и на
чальника комплекса А. И. 
ДРОБЫШЕНКО:

— Рабочий день коллек
тива начинается в 7 часов 
утра. К этому времени в 
гараже собираются все, кто 
заступает на смену: 6 во
дителей, оператор челюст
ного погрузчика, бульдозе
рист, приемщик леса, обрез
чик вершин, а также брига
дир-механик комплекса 
Виктор Александрович Но
гайцев и 3 слесаря.

По мере подхода лесово
зов с трассы водители сме
няют друг друга и начина
ют свою работу. Если обна
руживается неисправность, 
водители и слесари по воз
можности ее ликвидируют 
сами. За лесовозами закреп
лены 3 слесаря. Электро
сварщик обеспечивает весь- 
транспортный цех. Он тоже 
с 7 часов утра—на рабочем 
месте.

Отправляется в лесосеку 
автобус, на котором уезжа
ют оператор челюстника, об-. 
резчик, приемщик, бульдо - 
зерист, слесари. С собой они 
увозят повара и продукты. 
На дорогу водитель тратит 
40—50 минут. Сразу же про
изводится пересмена.

Начинается погрузка. Бы
вает, что часть сменивших
ся водителей прибывает в 
лесосеку раньше оператора- 
еменщика и погрузку этих 
МАЗов ведет оператор ноч
ной смены. Ведь он заинте
ресован в общем результа
те, так как у всего комп
лекса одно наряд-задание. 
Получают операторы в за
висимости от своего разряда 
и общих результатов комп
лекса.

Бульдозеристы. чтобы
обеспечить бесперебойную 
погрузку, стараются с опере
жением делать подъездные 
пути к штабелям. Бульдозе
ристы комплекса работают 
в две смены: первый—с 7 ча
сов утра и до 10—11 часов 
вечера, а второй приезжает 
утром на следующий день.

Если в ночную смену у 
«челюстника» произошла 
поломка, приехавшие на ав
тобусе слесари сразу берут
ся за ремонт, и оператор 
пересаживается на исправ
ный погрузчик.

После погрузки первого 
МАЗа за работу принимают
ся обрезчики вершин. Бен
зопилой «Урал» подравнива
ются вершины, воз готовит
ся для хлыстового пучка. 
Тут же древесину принима
ет приемщик леспромхоза 
(он тоже входит в Комп
лекс). Приемка у штабеля 
необходима, так как объем 
пучка хлыстовой сплотки 
ограничен — не больше 21 
кубометра. Приемщики сле
дят, чтобы не было пере
груза.

Из лесосеки до плотбища, 
где формируется плот, — 40. 
километров сейчас. На рейс 
туда водитель тратит 1 час 
30 минут—1 час. 40 минут, 
он ставит воз к месту обвяз
ки. Это делают сами сплав
щики, формировщики пло
та. На эту операцию води
тель затрачивает 10—15 ми
нут. Далее лесовоз подходит 
к месту укладки .пучка, 
УНСА снимает с прицепа 
воз. Сучкорубы леспромхоза 
после укладки пучка в плот 
производят досюрубку сучь
ев.

В таком режиме лесовозы 
работают смену. Если все 
нормально с автомобилем и 
погрузчиком, шофер делает 
до 4 рейсов. Пересмена в 
поселке происходит с 5 до 7 
часов вечера.

Теперь о ремонтной служ
бе. На ремонте и содержа
нии погрузчиков—3 слесагя. 
Руководит ими старший 
слесарь Иван Васильевич 
Галичанин. Их забота — со
держать «челюстники» в ис
правном состоянии. Не
большой ремонт по возмож
ности они делают прямо в 
лесу, а если выйдет из 
строя двигатель, его приво
зят в поселок в ремонтно- 
механическую мастерскую. 
Здесь им помогает слесарь 
по ремонту двигателей при 
РММ Николай Федорович 
Барышев, мастерская вы
полняет все их заявки.

За автомобилями следят в 
основном сами водители. В 
помощь им приданы 3 сле
саря, помогают электросвар
щик. токари.

Всеми делами комплекса 
руководит совет бригады. В 
его составе 7 человек —• по 
одному представителю о г 
каждого экипажа лесовозов 
и один от операторов челю
стных погрузчиков. Это са
мые дисциплинированные и 
добросовестные люди в кол
лективе комплекса — Вик
тор Иванович Бакаев, Нико
лай Иванович Сопыряев, 
Владимтго Витальевич Ано- 
кин, Алексей Николаевич 
Огрызков, Аркадий Василь
евич Коптыгин, оператор по
грузчика Борис Ильич Мон
голии и сам бригадир комп
лекса Владимир Ильич 
Хижняк.

Со своими заботами и 
предложениями совет выхо
дит и на администрацию. В 
первое время, когда заклю
чили договор на подряд, 
плохо было с погрузчиками: 
все они вышли из строя. 
Комплексу немедленно по
могли — отдали «челЮст- 
ник» с нижнего склада, а 
вскоре и свои были восста
новлены.

Вот в таком ритме трудит
ся коллектив комплекса, та
ковы его рабочие бчдни, 

«110-й ГОДОВЩИНЕ СО 
ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕ
НИНА — 110 УДАРНЫХ 
ВАХТ!» — С ТАКИМ ПРИ
ЗЫВОМ ВЫСТУПИЛА В 
ВЕРХНЕКЕТСКОМ РАЙО- 
НБ БРИГАД я А в . В. ЖГУ- 
НОВА ИЗ АСЛАНОВСКОГО 
ЛЕСПРОМХОЗА. ПЕРВЫМ 
ЕЕ ПОДДЕРЖАЛ ТРАН
СПОРТНЫЙ ЙОМПЛЕКС 
ЭТОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 
КАЖДЫЙ ТРУДОВОЙ 
ДЕНЬ ВОДИТЕЛИ И МЕ
ХАНИЗАТОРЫ СТАРАЮ Т
СЯ СДЕЛАТЬ УДАРНЫМ:

п. КОЛОТОБКИН, 
заведующий отделом ин
формации ПКБ объеди

нения Томлеспром.

Комсомолец Сергей Порт- 
нягин — молодой специа
лист. Трудится он сварщи
ком в комсомольско-моло
дежном управлении № 1 
г. Стрежевого. Сейчас Сер
гей ведет сварку каркасов 
для установки ростверка 
под будущие девятиэтаж
ки в третьем микрорайоне. 
Повышает он и свою ква
лификацию, готовится сда
вать на пятый разряд 
электросварщика.

Фото И. Лесникова.

В О С П И Т Ы В А Ю Т  Р У Б Л Е М
Равнодушие к плохой ра

боте подрядников, в резуль
тате которого нанесен 
ущерб интересам госзгдар- 
ства, не осталось безнака
занным для четвертого Ле
нинградского управления 
капитального строительст
ва.

За то, что управление не 
предъявило иска Г лав Ле
нинград строю, сорвавшему 
сроки ввода в эксплуата
цию стоквартирного жило
го дома, Госарбитраж при

исполкоме горсовета ош
трафовал его на шестьсот 
рублей. Тридцать тысяч 
рублей, взысканные ранее с 
нерадивых строителей, пе
речислены не на счет за
казчика, как это полага
лось бы при обычном веде
нии дела, а в госбюджет.

За брак должны распла
чиваться не только испол
нители, 'но и те, по чьей ви
не халтурная работа приз
нается доброкачественной.

Государственному арбит-

КОМПЛЕКТ ДЛЯ ФЕРМЫ
На мощном животновод

ческом комплексе и неболь
шой ферме может работать 
поточная линия раздачи 
кормов, созданная киши
невскими конетруктораАШ. 
Испытания линии проводи
лись в республике и Запо
рожской области. Она реко
мендована к серийному вы
пуску.

От создания отдельных 
агрегатов к выпуску ком
плектов — стало в десятой 
пятилетке главным направ

лением в деятельности кон
структорских организаций 
и предприятий республики. 
Объединенные в типовые 
наборы, установки и маши
ны ускоряют индустриали
зацию технологического 
цикла на комплексах, мак
симально механизируют ра
боты на фермах. Это имеет 
большое значение для уст
ранения недостатков в раз- 
т4пт животноводства,. ко
торые отмечены на ноябрь
ском (1979 г.) Пленуме ЦК 
КПСС.

В арсенале молодой от
расли машиностроения те
перь свыше 70- таких набо
ров.

— Комплексы и фермы, 
— сказал директор голов
ного конструкторского ин
ститута по комплектному 
оборудованию для животно
водства и кормопроизводст
ва С. Вороневский, — полу
чают оборудование типозых 
наборов «россыпью» с мно
гих заводов. Малейшая за
держка поставки продук
ции и хотя бы одним пред
приятием отрицательно 
сказывается на темпах 
строительства или реконст-

ражу приходится все чаш 
выступать не только в рол 
третейского судьи при хо 
зяйственных спорах ме;кд 
предприятиями и организм 
циями, но и применят 
санкции по собственно! 
инициативе. Основанием 
для возбуждения исков слу 
жат сигналы народных ког 
тролеров, жалобы трудя 
щихся, критические вы 
отупления газет, радио я те 
левидения.

(ТАСС).

рукции объектов. Нередкт 
еще случаи неравноценной 
замены одного агрегат? 
другим, что может исклю 
чить комплектные постав
ки техники, которые нач- 
нутся в одиннадцатой пяти 
летке. Нашему коллективу 
поручено координировать 
эту раооту десятков пред 
приятии.

Готовясь К ВОВОЙ роли 
институт приступил К ПОД' 
готовке технологии такиз
поставок. Начата также
разработка специальных 
карт монтажа, наладки к 
пуска различных агрега
тов.

(ТАСС),
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Читатель просит поздравить

с  З О Л О Т Ы М

1  Б  И  Л  Е  Е .1
В Село Чердаты Зырян

ского района живут наши 
родители — Владимир Еф
ремович и Евдокия Иванов
на Веремейчик. Недавно у 
них состоялась золотая 
свадьба. 50 лет прожили они 
в полном согласии. Детей 
своих вырастили настоящи
ми людьми: старшая, Зина,

работает врачом в Карга- 
«хжокой больнице, Аня 
преподает в школе в с. Чи- 
лине Кожезвиново кого рай
она, Галя — мастер произ
водственного обучения в 
ГПТУ-6 Томска, Мария — 
бригадир дорожной службы, 
Люда — бухгалтер сельхоз
техники в Чердатах.

Наш отец тридцать четы
ре года- проработал в одной 
организации—на хлебопри
емном пункте, коммунист, 
имеет правительственную 
награду за работу в годы 
Великой Отечественной вой
ны и до сих пор продол
жает трудиться. Мама то
же всю свою жизнь прора
ботала, ее трудовой стаж 
сорок шесть лет.

Мы, дети, поздравляем их 
с юбилеем, желаем бодрости 
и здоровья, благополучия и 
счастья в доме. И еще — 
долгих-долгих лет совмест
ной жизни.

По поручению семьи 
Веремейчик

Г. ХРОМИНА.
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Читатель ставит проблему

К ПРИРОДЕ— 
С ЗАБОТОЙ

Древесина — ценный про-
.

дукт, сырье для народного 
хозяйства, и брать ее в лесу 
можно и нужно. Однако 
важно при этом помнить: 
лес — это сложный природ
ный организм, и только ра
зумное хозяйствование в 
нем может принести пользу 
обществу.

Между тем у работников 
лесного хозяйства и у лесо
заготовителей сейчас проти
воположные взгляды на эту 
проблему. Попытаемся ра
зобраться, кто прав.

Все больше внимания в 
нашей стране уделяется ох
ране природы, и в первую 
очередь — лесов. Существу
ет ряд постановлений пар
тии и правительства по 
этим вопросам, утверждены 
Основы лесного законода
тельства Союза ССР и со
юзных республик. Важное 
решение в позапрошлом го
ду принял облисполком. В 
этом документе намечены 
мероприятия по улучшению 
использования кедровых ле
сов. В соответствии с пере
численными документами 
изданы приказы областного 
управления лесного хозяй
ства, которые накладывают 
большие обязанности на 
работников гослесоохраны.

Удивительно, но наши за
дачи противоречат задачам 
лесорубов Аслановекого
ЛПХ. Летом и осенью лес
промхоз содержал два вах
товых участка — . Ломаный 
Бор и Пирино. Они распо
ложены в сосняках, в уда
ленных от пос. Степановна 
массивах. Но большинство 
сосновых боров нашего хо
зяйства предназначено для 
получения живицы — сос
новой смолы. Рубка этих со
сняков возможна- лишь пос
ле окончания десятилетнего

цикла подсочки. Но руково
дителей леспромхоза это не 
смущает — они разворачи
вают здесь лесозаготовки 
широким фронтом.

Это один пример неразум« 
него хозяйствования. Есть и 
другие.

В последующие годы в за
готовках будет расти доля 
темнохвойных лесов. В этих 
борах разработка лесосек 
должна вестись методом уз
ких лент. Такая технология 
наиболее эффективна для 
сохранения подроста хозяй
ственно ценных пород, она 
наносит меньше ущерба все
му растительному комплек
су.

Но лесозаготовители в 
этом методе не заинтересо
ваны. В леспромхозе—пять 
укрупненных бригад, четы
ре из них работают на базе 
тяжелых валочных машин 
ВМ-4 и бесчокерных треле
вочных тракторов .ДП-18. 
Отрадно, что тяжёлый фи
зический труд на лесосеке 
заменен механизмами. Од
нако неумелое применение 
.этих машин вступает в 
противоречие с задачами 
рационального использова
ния лесных богатств: полно
стью губится подрост В 

-обиходе лесозаготовителей 
появился даже термин «ме
тод широкого фронта». Курс 
на охрану природы, на со
блюдение правил при рубке 
леса отвергнут.

По итогам весенней про
верки вырубок Асланов- 
ский леспромхоз в минув
шем году за нарушение 
«Правил отпуска леса на 
корню в лесах СССР» упла
тил более сорока тысяч руб
лей неустойки, причем льви
ная доля ее приходится на 
штрафы за уничтожение 
подроста, за захламление 
лесосек.

Нынче эта сумма грозит 
быть больше. Мало того что 
валочные машины работа
ют в лесах с кедровым под
ростом. Лесорубы сейчас 
серьезно подумывают о на
правлении этих машин в 
Уткинский лесопункт, рабо
тающий в зоне кедровых 
массивов. Вопросы охраны 
природы, таким образом, 
отодвинуты на второй план.

Наш лесхоз обратился в . 
Верхнекетский райисполком 
с просьбой запретить рубки 
кедрача с помощью валоч
ных машин. Ответа пока 
нет.

На наш взгляд, работни
кам лесхозов необходимо 
дать больше прав по контро
лю текущей деятельности 
лесозаготовителей, в частно
сти, предоставить им право 
^запрета лесоразработок, ве
дущихся с нарушением тех
нологии, неправильным ис
пользованием агрегатных 
машин. Одновременно вале
но провести 'исследования, 
разработать и предложить 
новые— безопасные для под
роста — технологические 
приемы работы для валоч
ных машин. Помочь прове
сти эти исаледования мог бы 
научно - исследовательский 
институт биологии и био
физики при ТГУ. Но он 
уделяет незаслуженно мало 
внимания вопросам рацио
нального использования лес
ных богатств. Не может сто
ять в стороне от этой важ
ной проблемы и областное 
общество охраны природы.

На лесозаготовки направ
ляются все более могучие 
машины. Используя их, ле
сорубы оставляют После се
бя большой беспорядок. У 
лесоводов же машин мало, 
и они маломощны. Мы уже 
не можем своими силами 
справиться с задачами лесо
восстановления. Это несоот
ветствие необходимо устра
нить как можно быстрее.

С. КОВАЛЬКОВ, 
главный лесничий Мак- 
симоярского лесхоза, 
секретарь партийной ор

ганизации;
Б. ХАТАБАРОВ, 

директор Макеимоярско- 
го лесхоза, 

Верхнекетский район.

Читатель благодарит

СПАСЛИ СЫНА
Это случилось нынешним 

летом. Нашего шестилетнего 
сына сбил мотоциклист. В со
стоянии шока мальчик по
ступил в хирургическое отде
ление детской больницы 
№ 4. Были травмированы го
лова и ноги. Долго Сережа не 
приходил в себя. Хирург 
Владимир Борисович Богоряд 
и лечащий врач Владимир 
Иванович Тютиков сделали 
все, чтобы вернуть нам сына. 
Надо ли говорить, сколько пе
режито было в то тяжелое 
для нас время. И вот насту
пил день, когда мы встретили 
своего сына на пороге боль
ницы. Сейчас он' чувствует се
бя хорошо. Радостно на серд
це и у нас, его родителей: Се
режа с нами. Этим, мы обя
заны врачам и медицинскому 
персоналу отделения. Желаем 
им всем здоровья и успехов в 
дальнейшей работе.

Семья КИРЕЕВЫХ.
г .  Т о м с к .

« В Ы З Д О Р О В Л Е Н И Е М  
О Б Я 3 А Н ...»

В тяжелом состоянии я был 
доставлен в медсанчасть № 2. 
Своим выздоровлением обя
зан не только врачам, средне
му и младшему медицинскому 
персоналу этого коллектива,
но и многим томичам.

Как выяснилось, у меня 
редкая группа крови и в 
нужный момент такой не ока
залось в больнице. Стали ис
кать доноров. Первыми от
кликнулись В. И. Шкарлат и 
Г. М. Гиндулина. _ Не знаю, 
как мне их благодарить, ведь 
по сути им я обязан жизнью. 
Низкий поклон моему леча
щему врачу В, И. Мазаеву и 
медицинской сестре палаты 
реанимации И. И. Лукьянен
ко. У этой молодой обая
тельной женщины, вероятно, 
стальные нервы, потому что 
ухаживать и удовлетворять 
просьбы, а порой и просто ка
призы тяжелобольных сможет 
далеко не каждый человек. 
Наталья Ивановна все делает 
от души, потому и любят ее 
больные.

Я. КОЛЕСНИКОВ,
участник Великой Оте

чественной войны.

ЧИТАТЕЛЬ КРИТИКОВАЛ. 
ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?

«ПРОВЕРЕНО:
О Т П И С К А »

(«Красное знамя», 30 ок
тября 1979 г.)

Наши читатели из д. Во- 
рониво-Яя Асиновского 
района сообщали, что вместо 
долгожданного ремонта до
роги они получили очеред
ную отписку из горисполко
ма. .

После публикации их 
письма мы получили ответ 
председателя Асиновского 
горисполкома В. А. Ники
тенко. «Заметка была рас
смотрена на заседании ис
полкома, — сообщил он. — 
За несвоевременное выпол
нение принятого решения о 
ремонте дороги начальник 
ДРСУ В. М. Андреев строго 
предупрежден. Заместителю 
председателя горисполкома 
Г. Н. Ткачуку указано на 
слабый контроль. Дорога в 
д. Воронино-Яя загравиро- 
вана».

я р

Читатель в о зм ущ а е тся

П Е Р Е П У Г  А Л И ...
Хочу рассказать о случае 

необыкновенном и, возму
тительном. О том, как люди, 
равнодушные к своим слу
жебным обязанностям, за
писали меня...' в умершие.

В начале ноября я уеха
ла из Томска на курорт, 
вернулась 26 ноября, а дома 
меня ожидало письмо, в ко
тором предлагалось срочно 
явиться в облсобес.

На следующий день по- 
щла туда. Как только я 
появилась, работница собеса 
(это была Д. Росозская), 
попросила у меня паспорт 
и пенсионную книжку. По- 
разглядывав их, она возму
щенно воскликнула: «Где
это вы так долго отсутство-. 
вали? Почему не явились 
сразу, как только получили 
письмо?». Я объяснила, что

меня не было в городе. Тог
да Д, Росовская огороши
ла: «А  мы вас уже сняли с 
пенсии и зачислили в спи
сок умерших. Не пришли 
бы сегодня, я бы’ об этом 
на почту сообщила. Видите, 
уже и документ соответст
вующий подготовлен...».

У меня поплыло все перед 
глазами, но все же нашла в 
себе силы спросить: «Если
вы были уверены, что я 
умерла, так зачем на мое 
имя посылали письмо?». 
Работница облсобеса немно
го замялась (другие жен
щины, сидящие в комнате, 
откровенно посмеивались): 
ну, бывает, мол, и так...

В тот день я никуда боль
ше идти не смогла. Потом 
успокоилась: действитель

но, с кем из нас, живых, не 
бывает ошибок?

10 декабря пошла на поч
ту за пенсией, совершенно 
уверенная, что все в поряд
ке. Но... моих документов 
там не нашли. Я объяснила 
все контролеру. Один ответ 
•— идите разбирайтесь в 
облсобес. Поскольку я там 
была и вроде бы доказала, 
что не покойница, . решила 
обратиться к заведующей 
Советским райсобесом. Та 
вызвала какую-то девушку. 
Произошел гот. такой раз
говор: «Света, как могла 
оказаться фамилия этой 
женщины в списке на пре
кращение выплаты пен
сий?». «А  я делала очеред
ную выборку в ЗАГСе, и 
там была фамилия Тара
сенко». «Разве только фа
милия? Ни инициалов, ни 
года рождения?», «Да, 
только одна фамилия», — 
спокойно ответила С. Кото
ва.

Я побывала в ЗАГСе и 
очень просто убедилась в 
недобросовестности С. Ко

товой. Конечно же, в архи
ве ЗАГСа есть все необхо
димые данные. Конечно 
же, нельзя такие ведомости, 
где одна фамилия, считать 
за документы и давать им 
ход. Но, видимо, и в рай- 
ii облсобесе не считается 
такое недопустимым. И вот 
результат...

В августе у меня случи
лось непоправимое горе:

: умер муж. Вот еро, оказы
вается, и включили (вместо 
меня) в ведомость тех, кото
рые уже не. нуждаются в 
материальном обеспечении. 
Хотя мой муж и ‘ пенсионе
ром не был.

Возмущают халатность и 
черствость работников собе
са. Они были настолько 
равнодушны, что даже не 
поторопились исправить 
грубейшую ошибку и тогда, 
когда она выяснилась. 
Сколько я пережила, сколь
ко времени потратила на 
эту нервотрепку!

Г. ТАРАСЕНКО, 
пенсионерка.

г . Томск.

« € Б Е С П Р И З О Р Н А Я » К О Р О Б К
Под окнами нашего дома, 

расположенного в Томске по 
улице Беринга, 3/2, имеется 
хоккейная коробка. Как из
вестно, она обычно предназна
чается для занятий спортом, 
для того, чтобы дети могли 
■занять свое свободное время. 
Однако наша коробка напоми
нает загон для овец. Борта

кое-как замазаны зеленой 
краской. Безграмотная над
письсделанная■ неверной ру
кой. может опорочить саму 
суть спорта.

В первые годы существова
ния коробки ее площадку как 
попало, но все-таки заливали. 
Нынче здесь льда нет вообще. 
Коробка принадлежит домо

управлению № 10. Мне хочет
ся задать вопрос его руково
дителям: знают ли они, что 
неприглядный вид этого спор
тивного сооружения отрица
тельно сказывается на воспи
тании ребят? Неужели нельзя 
залить коробку, организовать 
для детей небольшую бытов
ку, где они смогли бы перс-

ВНИ МАНИЕ: 
БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ

Автоматические установ
ки' по продаже газирован
ной 'воды' рассредбточены 
по всему городу. Стоят они

Т Ы С Я Ч  И - Н  А В Е Т Е Р
у кинотеатров, магазинов и 
в других местах. Никто не 
позаботился о том, . чтобы 
на зиму укрыть их. В ре

зультате многие из них уже 
сейчас выведены из строя 
и выглядят так, как три

одеться. Да и тренер по хок
кею, а может, и фигурному 
катанию тоже необходим. 
Когда-то он здесь был. Про
шла половина зимы, Может 
быть, а оставшиеся до весны 
дни коробка будет приведена 
в порядок?

Н. ДИРИН,
инвалид Великой Оте

чественной войны.

автомата у кинотеатра 
«Октябрь»: с побитыми

- стеклами, вывернутыми 
шурупами. Между тем стои
мость одной ■ установки — 
более двух тысяч рублей.

'штш

Щ т

Щ

Ю. Г. Созыкин — мастер по ремонту обуви Стрежев- 
ского комбината бытового обслуживания. Много работы у 
обувщика, хорошие отзывы об его умении. Юрий Григорь
евич успешно справляется с принятыми обязательства
ми. Сейчас он работает уже в счет марта текущего года, 
К 62-й годовщине Великого Октября он был награжден 
медалью «За освоение недр и развитие нефтегазового 
комплекса Западной Сибири».

Фото Н. Лесникова,
г . С тре ж е Е о й .

Письма с комментарием

УЮТ В П Р О Е К Т Е
Уважаемая редакция! Пишут молодые рабочие, про

живающие в общежитии Моряковского судоремонтно
судостроительного завода. Закончился навигационный 
период. Мы вернулись в Моряковку, но безрадостно 
встретило нас общежитие. В здании холодно, в двух 
комнатах углы промерзают насквозь, не помогают и са
модельные обогреватели, к тому же их ставить запре
щено. Неприятно видеть шкафы с оторванными дверца
ми, колченогие стулья, заклеенные газетами стекла, 
рваные шторы. В комнатах не хватает столов, а ведь 
многие из нас учатся в техникуме.

-Не блещет уютом и центр общественно-политической 
работы. Короче, в свободное время заняться нечем.

Мы обращались в завком Моряковского СРЗ, но поло
жительного ответа не получили. Правда, в нашем обще
житии побывал однажды секретарь парткома В. Н. Се
реда. Он обещал подумать об улучшении бытовых ус
ловий. Был в общежитии и ответственный работник Но
восибирского пароходства, обнадежил, что все изменит
ся, но, увы... Пока никаких результатов.

П. ДЕРЕВЯШКИН, В. ШЕХТЕЛЬ, В. ПУДЕКОВ,
А. БОРИСОВ—члены совета общежития, ГО. ПОКА-
ЛИН, В. ДАНЧЕНКО—рулевые мотористы и другие.
ОТ РЕДАКЦИИ:
Мы прочитали это письмо секретарю партийного ко

митета Моряковского СРЗ В. Н. Середе.
— Все правильно, —- сказал он. — Наше общежитие 

действительно выглядит не лучшим образом. Живут в 
нем молодые рабочие по четыре человека в комнате. 
Условий для занятий, интересного досуга практически 
нет.

Дирекция, партийный и заводской комитеты, конечно, 
в курсе этих проблем. Не раз партком ставил перед ад
министрацией вопрос о благоустройстве общежития, что 
называется, ребром, с нами соглашались: «Да, ремонт
необходим,"и мебель сменить бы надо,..». Однако ни к 
тому, ни к другому еще не приступали. Объяснение на
ходится простое: нет денег на эти мероприятия.

Сейчас мы занимаемся переоборудованием центра об
щественно-политической работы. А вот ремонт и заме
ну мебели надо еще, как говорится, «пробивать».

Скажем прямо, намерения секретаря партийного ко
митета Моряковского судоремонтно-судостроительного 
завода прозвучали далеко не оптимистично. При такой 
посУановке дела неизвестно, сколько еще придется 
ждать молодым рабочим улучшения бытовых условий.

Несчастливый адрес
Мне кажется, то, о чем я хочу написать, беспокоит не 

только меня. Речь пойдет о доставке газа. Вот уже чет
вертый месяц подряд эта процедура для меня не обхо
дится без нервотрепки. Заказываю, к примеру, газ на 
12-е, записывают на 21-е, я получаю баллон числа 25-го в 
лучшем случае. Волокиту объясняют по-разному: то ад
рес перепутают,- то время, а до-и вовсе дома не найдут. 
А ведь мне, как и многим другим жителям Томска, 
чтобы получить заказанный газ, приходится отпра
шивать®,?! с работы в лучшем случае на полдня.

В, ЛЕБЕДЕВА.
г . Т о м с к .

ОТ РЕДАКЦИИ:

С этим письмом ознакомился начальник Томского 
треста Горгаз Л. К. Гришин.

— Да, такие ситуации действительно были в преды
дущие месяцы, — согласился он. — Сейчас, можно 
сказать, проблемы решены, недавно поставили свои ма
шины в теплый гараж. На линии теперь работает 
десять грузовиков, штат водителей укомплектован. 
Вскоре у нас будет резервный автомобиль.

А. В. Ильясова, начальник отдела доставки, выслушав 
жалобу В. Лебедевой, развела руками:

— Вы знаете, этот абонент живет по переулку Нахимо
ва, в доме № 7, и хотя семерка, говорят, число счастливое, 
для нас это какой-то несчастливый адрес: всякий раз, как 
только надо доставить туда газ, что-нибудь случается. 
Наверное, там черная кошка дорогу водители» перебе
гает...

Вот такое в конце концов мы получили объяснение. 
Ничего не скажешь, причина объективная. Интересно 
только, на что будут ссылаться работники Горгаза через 
месяц-другой, когда в подобных объяснениях будет ис
пользована вся «прислуга» нечистой силы?

Голо стоят на ветру автоматы 
И меж собою толкуют: «Ребята, 
Столько в жару мы людей напоили, 
Так почему же зимой нас забыли? 
Колет нас вьюга и холод нас жмет, 
Где наш хозяин? Чего же он ждет?»

Л. КЛЕ1ЩОВ.

Е Л Еждународная
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Д О С Т О Й Н Ы Й  О Т В Е Т  
ПРОТИВНИКАМ Р А М А М
Заявление ТАСС в связи 

с выступлением по амери
канскому телевидению пре
зидента США Дж. Картера 
вызвало широкий междуна
родный резонанс. Оно ха
рактеризуется мировой
общественностью, много
численными органами за
рубежной прессы как чрез
вычайно важный и своевре
менный документ по имею
щим первостепенное значе
ние вопросам.

Комментируя заявление 
ТАСС, чехословацкая «Ру
де право» в передовой ста
тье под заголовком «Мир 
победит» пишет, в частно
сти: Предпринятые прези
дентом Дж. Картером шаги 
означают грубое нарушение 
обязательств США по отно
шению «  Советскому Сою
зу, попрание принципов 
мирного сотрудничества, 
которые само американское 
правительство признало на 
Совещании по безопасности 
и сотрудничеству ,в Европе. 
Они свидетельствуют о по
пытках США оказать дав
ление на Советский Союз и 
его союзников, о стремле
нии Вашингтона воскресить 
политику «с позиций силы» 
в отношении социалистиче
ских стран. Ко этот курс 
обречен на провал. Дж. Кар
тер, продолжает газета, бе
рет на себя огромную от
ветственность. Речь идет не 
только о будущем советско- 
американских отношений,

но и о будущем разрядки 
вообще. Он сделал шапи, 
Которые нельзя расценить 
иначе, как злонаыерекньхе 
и-опасные. Он выражает 
стремление американских 
«ястребов» повернуть про
цесс разрядки вспять и воз
вратить мир к временам 
«холодной войны».

Американские радиостан
ции передали сообщение о 
заявлении ТАСС как о 
важной, первоочередной но
вости. Как подчеркнула 
Си-би-эс, Советский' Союз 
недвусмысленно заяви®, 'Что 
если США хотят ггааяия.т-ь 
и каким-либо обоазом изме
нить политику СССР, то это 
безнадежное дело.

«Вашингтон пост» на пер
вой странице пишет: «Со
ветское руководство откры
то отвергло санкции, объяв
ленные президентом Карте
ром, охарактеризовав ■ их 
как безнадежное дело». Га
зета выделяет то место из 
заявления ТАСС, где ука
зывается, что в выступле
нии президента США по
теряно политическое равно
весие, отсутствует реаль
ный учет международной 
обстановки, переоценива
ются реальные возможно
сти Соединенных Штатов 
и определенно недооценива
ются возможности тех го
сударств, в отношении кото
рых США намереваются 
предпринять те или иные 
шаги. .. .

Р е з к а я  к р и т и к а  
о б щ е с т в е н н о с т и

НЬЮ-ЙОРК. Объявлен
ные президентом США 
Да». Картером дискримина
ционные меры в области со
ветско-американских свя
зей, а также решение от
ложить рассмотрение сена
том Договора ОСВ-2 вы
звали резкую критику в 
Соединенных Штатах.

Шаги, которые решил 
предпринять президент 
Дж. Картер, указывает в 
редакционной статье газета 
«Ньюсдей», нанесут ущерб 
прежде всего американ
ским интересам. Так, от
срочка с ратификацией 
ОСВ-2 вызовет увеличение 
военных расходов Соеди
ненных Штатов, ставит воп
рос о доверии к американ
ской администрации. В 
свою очередь от сокраще
ния объема торговли с 
СССР пострадает платеж
ный баланс США.

Как заявил бывший по
мощник министра торговли 
США Ф. Уэйл, последствия
ми этих ограничений Со
ветский Союз может просто 
пренебречь. Все, о чем идет 
речь, можно купить в дру
гих странах, а наши союз
ники придерживаются
принципа «бизнес бизне
сом — политика полити
кой», сказал он.

«Жесткие» заявления пре
зидента Дж. Картера здесь 
прямо связывают с развер
нувшейся в стране предвы
борной кампанией. За вре
мя пребывания Картера в 
Белом доме уровень ин
фляции в США вырос поч
ти в два раза, обострился 
энергетический кризис, рез
ко упали реальные доходы 
американцев, страна
вступила в новый глубокий 
экономический спад. Свою 
слабость внутри страны, 
продолжает эту мысль га
зета «Бостон глоб», прези
дент Дж. Картер пытается

компенсировать воинствен
ностью за рубежом.

ПАРИЖ. Министр иност
ранных дел Франции 
Ж. Франсуа-Понёе в ин
тервью, переданном радио
станцией «Европа-1», ска
зал, в частности: В отличие 
от США Франция не изме
нит характер своих эконо
мических отношений с Со
ветским Союзом. Франция 
поддерживает с СССР эко
номические отношения, ко
торые не обусловлены по
литическими соображения
ми. Французское прави
тельство всегда считало 
важным продолжать диалог 
с Советским Союзом.

Для сохранения процесса 
разрядки, которая выгодна 
всем государствам, необхо
димо хладнокровно и тща
тельно обдумывать - свои 
решения, заявил Ж. Фран
суа-Понсе. Легкомыслие 
может лишь привести к то
му, что будут перечеркну
ты все достижения полити
ки разрядки. Последствия 
подобного курса вполне 
очевидны.

БЕРН. Меры администра
ции Дж. Картера по ограни
чению поставок в Совет
ский Союз зерна имеют два 
аспекта — внутренний.', и 
внешний, пишет швейцар
ская газета «Блик».: Вну
триполитический заклю
чается в том, что эти дейст
вия ложатся тяжелым бре
менем на плечи американ
ских фермеров и налого
плательщиков, которые 
должны расплачиваться за 
стремление президента на
брать очки в ходе предвы
борной борьбы. Во внешне
политическом плане,, гово
рится в огатне, конфронта
ция с Советским Союзом 
нужна для отвлечения вни
мания общественности от 
действий США вокруг Ира
на.

В С Е О Б Щ А Я  А М Н И С Т  И  Я  

!В А Ф Г А Н И С Т А Н Е
КАБУЛ, 7 января. С ран

него утра десятки тысяч 
мужчин, женщин, Детей в 
афганской столице запол
нили дорогу, ведущую к 
воротам кабульской тюрь
мы «Пули-чархи», назва
ние которой еще недавно 
приводило в трепет жите
лей страны. Они пришли 
сюда, чтобы встретить сво
их родных, близких,. то
мившихся в застенках этой 
цитадели. После объявле
ния новым руководством 
Афганистана указа о все
общей амнистии политиче
ских заключенных почти в 
каждой семье появилась 
надежда разыскать своих 
братьев, сестер, отцов, ма
терей, сыновей или дочерей, 
которые были незаконно 
арестованы в короткий пе
риод правления деспотиче
ского и кровавого режима 
Амина.

Используя террор и наси
лие, Амин проводил курс 
на __ дискредитацию завоева
ний апрельской революции

и развал партии НДЙА. 
Многие ее члены, а также ] 
простые рабочие, крестьяне, 
представителя интеллиген
ции и духовенства оказа- I 
лись в тюремных застенках ] 
без суда и следствия, за
явил в беседе с корреспон
дентом TAGC один из тех, 
кто был освобожден, — 
преподаватель столичного 
лицея Мухаммед Акрам. 
Здесь, в тюрьме, сказал -он, 
где на наших глазах были | 
физически ликвидированы 
сотни и тысячи ни в чем 
не повинных людей, широ
кую волну возмущения I 
вызвали слова президента| 
Картера — этого «поборни
ка прав человека», который 
неожиданно вдруг стал 
проливать слезы по якобы , 
«законному президенту 
Афганистана». Видимо, ему 
действительно было жаль 
потерять такого человека, 
который проводил полити
ку в интересах империализ
ма.

Р. М УСИН.
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СТАРЮ тшях

На' IV  партийной конфе
ренции Советского района 
было решено: «Принять ме
ры к дальнейшему разви
тию массового спорта, регу
лярной и систематической 
работе по сдаче норм ком
плекса ГТО з коллективах». 
Районная партийная орга
низация руководствовалась 
постановлением секретариа
та обкома КПСС «О мерах 
по развитию в области мас
сового лыжного- спорта». ■

Райком партии и первич
ные- организации стали 
больше и целенаправленнее 
заниматься этими вопроса
ми. И надо сказать, что все 
меньше остается тех, кто 
считает организацию актив
ного досуга трудящихся, 
развитие массового лыжно
го спорта делом второсте
пенным.

Успех зависит от тесного 
взаимодействия райкома 
партии, райисполкома, рай
комов комсомола, Физкуль- 
гщы...и спорта, и ДОСААФ. 
Вбр'р.рстчтфи з,к уда. т vp но - м ас - 
со$пй jrt •спортивной работы 
стэ.ри регулярно рассматри
ваться на собраниях актива 
и бюро райкома КПСС, сес
сиях и заседаниях, исполко
ма районного Совета народ
ных депутатов, на пленумах 
и бюро райкома комсомола, 
в первичных партийных, 
профсоюзных И КОМСОМОЛЬ
СКИХ организациях.

Сложилась практика . со
ставления- единых программ 
и календарных планов на 
летний -и зимний сезоны, 
итоги выполнения которых 
два раза в год обсуждаются 
на: бюро райкома КПСС. Эти 
программы и календарные 
планы имеет каждый кол
лектив. Они вывешиваются 
и ня видных местах улиц.

В последнее время улуч
шилась пропаганда физ
культурно-спортивной рабо
ты через многотиражные и 
стенные' газеты, в них по
явились постоянные рубри
ки,- выпускаются фотомон
тажи--об участии коллекти
вов в лыжных' соревновани
ях и праздниках. Больше 
спортивной тематики стало 
в наглядной агитации. Толь
ко на месте массовых лыж
ных стартов по Иркутскому 
Тракту ■ установлено 6' боль
ших панно на эту тему.

С каждым годом укреп
ляется материальная база 
для занятий' физкультурой 
и спортом. "За последнее 
время число ' лыжных баз 
увеличилось до 13, имеется 
Roitee 5,3 тысячи пап лыж, 
Б академгородке. Михай
ловской роще и в районе ос
тановки «Черемушки» по 
Иркутскому тракту построе
ны освещенные трассы, об
шей протяженностью 8.5 
километра. Активно исполь
зуются "для проведения мас
совых зимних праздников 
и соревнований базы отды
ха трудовых коллективов.

В развитии массового 
лыжного' спорта мы делаем 
упор на два направления — 
проведение массовых сорев
нований и спортивных пра
здников и сдачу норм ком
плекса ГТО. Районные мас
совые соревнования или 
спортивные Праздники про
водим один раз в месяц. 
Б календарном плане спор
тивных мероприятий на 
зимний период, кроме тра
диционных соревнований в 
честь годовщины Вооружен
ных Сил СССР, предусмот
рены первенство района 
среди коллективов физкуль
туры на приз Героя Социа
листического Труда токаря 
манометрового завода Э. Б. 
Быковой, праздники «Лыж
ня-80 -. зовет!». «Всей семьей 
—• на старт!?, ггоофсоюзно- 
крмсомодьекий кросс, по
священный , годовщине 
ВЛКСМ, -и другое.

Каждое соревнование ста
раемся проводить ярко и 
красочно, непременно с ду
ховым оркестром, трансля-

Г о Н К  У/а.
В 0 Р О Д ~  <

дней музыки. Для. нас здесь 
главное не только выявить 
победителей, но и дать тру
дящимся, их семьям воз
можность хорошо отдох
нуть. Используем эти меро
приятия для пропаганды 
физической культуры, для 
привлечения к спорту но
вых людей.

Кубки, грамоты и дипло
мы победителям стараемся 
вручать на собраниях рай
онного партийно-хозяйст
венного актива, сессиях рай
совета, на собраниях в кол
лективах. Обязательно отме
чаем участие ' в праздниках 
пеовых руководителей кол
лективов, секретарей пар
тийных и комсомольских 
организаций, председателей 
местных комитетов.

Такое неослабное внима
ние к развитию лыжного 
спорта дает свои результа
ты. Только прошедшей зи
мой на лыжные старты вы
ходили более 60 тысяч че
ловек. из которых каждый 
второй сдал нормы ГТО по 
лыжам. 128 коллективов 
участвовали в конкурсе 
'«Лыжня зовет!». Более Поло
вины населения района, до
пущенного к сдаче нормати
вов комплекса ГТО, приня
ло участие в соревнованиях 
в честь годовщины Воору
женных Сил СССР.

К наиболее активным . 
коллективам прежде всего 
относятся ГПЗ-5, маномет
ровый завод, телеграфно-те
лефонная станция, медсан
часть ,чь 2. детское объеди
нение № 3, районный отдел 
внутренних дел, железно
дорожный и автодорожный 
техникумы, школы > №№ 15, 
ЗА Зб: 37. 38 и другие.

Большая роль в подготов
ке и проведении массовых 
мероприятий принадлежит 
штабам выходного дня на 
местах (их 47), районному 
штабу выходного дня, кото
рый возглавляет замести
тель председателя исполко
ма райсовета Л. М. Ива- 
нюк. Направляет эту работу 
районный координационный 
совет по организации досуга 
трудящихся,. Отчет его пред
седателя секретаря райкома 
КПСС В. И. Авсюка был за
слушан на бюро райкома 
партии в ноябре 1979 года. 
По итогам недавнего смот
ра-конкурса районных шта
бов выходного дня. штаб Со
ветского района назван луч
шим.

Организованно начат у 
нас зимний спортивный се
зон. В первых стартах, ко
торые были проведены в се
редине ноября, приняло 
участие 77 коллективов. 
Только, согласно стартовым 
протоколам, на лыжню вы
шли 4,4 тыс. человек. Во гла
ве своих коллективов выш
ли на праздник директор 
завода строительных мате- 

' риалов и изделий В. А. Ша
пошников, директор завода 
по розливу вин В. Я. Ключа
рев, начальник телеграфно
телефонной станции А. В. 
Попадей кин, директор торга 
«Гастроном» И. И. Троиц
кий. главные врачи медсан
части № 2 Б. Т. Серых и 
детского объединения № 3 
Н. Р. Кирдяшхиня, еекоета- 
ри парткомов Р. А. ГТопа- 
лейкич, Л. Ф. Круглов, Б. М. 
Вяткин, В. Ф. Остапчук , и 
многие другие • руководите
ли, партийные. профсоюз

ные и комсомольские акти
висты.

9 января. «Конок-Гообунок» 
— .12. «Женитьба» - 19.-30.

ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ 
9 января в помещении ДК 

ТЗМ'За — Новогодний детский 
праздник — 10; 14, 17.

9 января. Гастроли Москов
ского цкрна-ревю — 19.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Викинги»— 9. 12-40. 14-30.

16-20. 18-20. 20-10. 22. «При
шито телеграмму. в долг» —
Ю-ЙО.

имени "М . ГОРЬКОГО
«Смерть негодяя» '(две се

рпы . _  8-30. 11, 13-30. 16,
1 Г-00 о1, «Смерть негодяя»
, — гспни- -- 8 50/ 11-20. 13-50, 
1 !У" 0  13-50. 21-20.: Зал кп-

; ь-т; « М у ГЗЬ! КЭНТЫ », «Н«-
лн-оптальский человек», «Го-

Сдача нормативов ком
плекса ГТО идет в основном 
в коллективах. Учет этой 
работы мы ведем ежемесяч
но. Анализ показал, что ма
лочисленные коллективы, а 
их в районе около 100, ис
пытывают трудности в ква
лифицированном судействе, 
сдаче норм ГТО. Для таких 
коллективов мы стали орга
низовывать районные сорев
нования по лыжам, анало
гично тем, что проводились 
летом 1979 года по стрельбе' 
и плаванию. Больше стали 
готовить судей-ебщеетвен- 
ников. Сейчас каждый пя
тый житель района— знач
кист ГТО.

Особое внимание уделяет
ся привлечению к занятиям 
физкультурой и спортом 
школьников. Существенно 
улучшилась материально- 
техническая база школ, на 
развитие которой за послед
ние два года было отпуще
но более 20 тысяч рублей. 
В настоящее Бремя 87 про
центов учащихся 4 —  10-х 
классов участвуют в спор
тивных играх «Старты на
дежд», каждый третий за
нимается в спортивных сек
циях, 60 процентов сдали 
нормы ГТО по зимним ви
дам спорта.

Постоянное внимание об
кома и горкома КПСС к 
постановке физкультурно- 
массовой и спортивной ра
боты, конкретные задачи, 
которые определены в по
становлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической. политико- 
воспитательной работы», 
требуют от нас более си
стемной и глубокой работы. 
С этой целью при подго
товке комплексных планов 
коммунистического воспита
ния трудящихся (от цехо
вых до районного) был вве
ден в планы раздел «Спор
тивно-массовая работа».

Подъем физкультурно- 
спортивной работы трёбует 
улучшения ее координации. 
В городе, как и в районах, 
разработаны календарные 
планы мероприятий на зим
ний сезон.

Вместе с тем проведение 
соревнований в рамках об
ластной и городской спар
такиад среди детей и подро
стков на 1979—1980 учебный 
год спланировано так, что 
школы должны будут при
нимать участие в 56 сорев
нованиях. Причем первенст
во по одним и тем же видам 
спорта обязаны проводить 
и районы, и город с охва
том всех школ. Л надо ли 
это? Если' в рамках област
ной спартакиады город про
водит первенство среди 
всех школ, то целесообразно 
ли проводить аналогичные 
соревнования в районах? 
Все это создает дополни
тельные трудности.

На митинге представите
лей трудящихся нашего го
рода, посвящённом награж
дению Томска орденом Ок
тябрьской Революции, еди
ногласно был принят де
виз: «Орденоносному Том
ску — высокую производи
тельность, социалистиче
скую дисциплину труда и 
быта». В рамках этого дви
жения большое место за
нимает массовая физиче
ская культура и спорт.

Райком КПСС, первич
ные партийные организации 
будут уделять еще больше 
внимания развитию массо
вого лыжного спорта. В этом 
мы видим не только средст
во разумной организации 
свободного времени, но и 
путь всестороннего развития 
человека, создание хорошей 
основы для выполнения го
сударственных планов и со
циалистических обяза
тельств.

Г. ЯКОВЛЕВ,
заведующий отделом
пропаганды и агитации
Советского райкома

КПСС.
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ПО УНИВЕРСИТЕТ!)
Томский государственный 

университет готовится
встретить свой столетний 
юбилей. Новые учебные и 
научно - исследовательские 
корпуса, красавица-роща и 
ботанический сад, современ
ное учебное и научное обо
рудование, сами студенты—■ 
все здесь. выглядит ■ иначе, 
чем век назад.

Однако сохранились и 
сокровенные утолки, в кото
рых слышно дыхание исто
рии. Много повидали на 
своем веку, о многом пове
дали людям старинные буд
дийские колокола. Безмолв
ными стражами стоят они у 
входа в музей археологии и 
этнографии Сибири. Ученым 
предстоит еще немало тру
дов, прежде чем раскроются 
тайны минувших веков.

И вот — наш день, сего
дняшний облик университе
та. Недавняя выпускница 
ТГУ Татьяна Кондратенко 
на кафедре минералогии 
занимается изучением же
лезорудных месторождений 
Красноярского края.

Алексей Морозов со 
школьных лет увлекается 
астрономией. Сейчас он—на 
III курсе механико-матема
тического факультета. Мно
го свободного времени про
водит он за телескопом в 
астрономической обсервато
рии университета, изучая 
далекие миры и галактики. 

Фото Л. Лейкина
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У с п е х

в последнем
м а т ч е

КВЕБЕК. 7 января. 
(ТАСС). Хоккеисты ЦСКА в 
последнем матче своего за
океанского турне победили 
клуб НХЛ —  «Квебек нор- 
дикс» —■ 6:4 (1:1, 3:1, 2:2).
Две шайбы забросил Бал- 
дерис. по одной — Петров, 
Михайлов, Харламов и 
Скворцов.

С о р е в н у ю т с я

д в о е б о р ц ы

. БЕРЛИН, 7 января. 
(ТАСС), Первую в олимпий
ском сезоне «пробу/ сил» 
провели на традиционных

международных соревнова
ниях в местечке Шонах 
(ГДР) сильнейшие двоебор
цы мира. Она принесла ус
пех одному из хозяев тур
нира 20-летнему Уве Дот- 
заузру, который ровно вы
ступил в обоих видах про
граммы.

Чемпион Европы среди 
юниоров 1977 года победил 
в состязаниях на трампли
не, совершив прыжки на 
84 и 86,5 м (226 очков ров
но), занял четвертое место в 
гонке на 15 км (52 мин. 
20,01 сек.). В итоге Дотзауэр 
набрал 421,392 очка, опере
див финского двоеборца 
Йоуко Карьялайнена
(411,367) и чемпиона мира 
1978 года своего соотечест
венника Конрада Винклера 
(401,520).

Наши спортсмены вы
ступили неудачно. Лишь 
Сергей Орляяск-ий из Кеме
рова сумел занять третье

место в состязании юнио
ров. А победил среди моло
дых двоеборец ГДР Лотар 
Хопф.

К о р н и л о в — 

б ы с т р е е  в с е х

БОНН, 7 января. (ТАСС). 
22-летний ленинградец
Александр Корнилов вышел 
победителем международ
ных соревнований конько
бежцев, проходивших на 
катке Инцеля. В сумме 
спринтерского многоборья 
он набрал 157,99 очка. Кор
нилов на 0,66 очка опередил 
занявшего второе место 
японского скорохода Каиуа- 
ки Ичимуру. Другой совет
ский спортсмен — Алек
сандр Демидов из Дзержин
ска — занял четвертое ме
сто . (158,92). В состязании 
женщин первенствовала

Криста Ротенбургер (ГДР)— 
170,310. Киевлянка Татьяна 
Тарасова заняла второе 
(172,905), а Любовь Садчико- 
ва из Смоленска — шестое 
место (176,100).

Во второй день соревнова
ний спринтеров на 500-мет
ровке победили: Ротенбур
гер — 41.84 (Тарасова была' 
второй — 42,39) и ее сооте
чественник Стефен • Дернит 
— 38,62 (Корнилов — четвер
тый —' 39,04). На дистанции 
1.000 м у женщин первое 
место поделили Ротенбургер 
и Эрвина Ференц-Рысь из 
Польши —- по 1.25,96 (Тара
сова — третья — 1.27,16). У 
мужчин на «километрозке» 
первенствовал Герберт
Шварц (ФРГ) — 1.18,51. Кор
нилов, который в первый 
день турнира победил на 
обеих дистанциях, вновь за
нял четвертое место—1.19,02.

ш ш ш т ш ш т
л уб о й  щ е н о к» . « П этр е це л -ф о - 
к у  с н и к » . « © А п о п и н б  го ре »  — .
Р. 10-0*. -и 1 ̂  10.1 - 13-20,
14-25, 1 о-?©. ЮР". 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« И щ и  в етра»  — В-40, 12-10.

16. 17-50. 19-40. 21-30. «В  бой
и д у т  о д ни  « с тар и м и »  — 10-30.
М у л ь т с б о р н и к  " H v ,  п о го д и !»  
(0 в ы п у с к о в  —  14.

«ПИОНЕР»
« П р и н ц ы -л е б е д и » — 9, 11. 13,

17. 19. « В е р н ы й  д р у г  С ан чо»  
—  15. «П осол  С о в е т с ко го  С ою 
за» — 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Р а з ъ е д и н е н н ы е » —  9. 12-20,

16. 17.-40. 19-20. 20-50. «На д и 
к о м  Западе»  — 10-40. 14-10.

«СИБИРЯК»
М у л ь т с б о р н и к  »V> 84 «Дед 

М о р о з  и С ер ы й  в ол к»  —  9-20. 
« Ч и с т ы м и  р у к а м и » — 11, 12-40,
14-20, 17-40. 19-20. 21. « Р ы 
ц а р ь  и з  К н я ж -го р о д к а »  —  16.

ДВОРЕП КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« П р е д а те л ьн и ц а »  —  13; 15,
« Я р о с л а в н а , ко р о л е в а  Ф р а н 
ц и и »  — 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

« Б е ш е н о е  зо л о то »  *—1 16,
17-50, 19-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАВЕЛЬ»

«Не в х о д и те , с м е р ть !»  —  15. 
« Н е в и н н ы й »  (две серии) —■ 
17-30, 20-30. ‘

19 января Концертный зал Филармонии
СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ 

из цикла «Старинная и современная музыка».
В программе:

Бетховен — Романсы для скрипки с оркестром.
Моцарт — Кантата.
Вилла-Лобос — Бразильская бахиана № 2.
Гершвин — Симфоническая картина «Порги и Бесс».
Исполнители: Томский симфонический оркестр, Мо

сковский камерный хор (художественный руководитель 
— цародный аптист РСФСР Владимир МИНИН).

Дирижер — Борис БАБЕНКО,
Солисты — Наталия Герасимова, Татьяна Кирсанова, 

Аркадий Пружанский, Юрий Наконечный, Сергей Гелен
кин.

Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты предаются.

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения приглашает на постоянную работу в вышкомон
тажную контору г. Стрежевого для работы на В-:-, сю ган
ском месторождении нефти и газа (вахтово-экспедици
онным методом, при постоянном местожительстве' з 
г. Томске): электросварщиков, электромонтеров, слесарей- 
монтажников металлоконструкций, плотников, прорабов, 
начальника вышкомонтажного цеха, механиков, вышко
монтажников. Работа—по 15 дней в месяц по графику с 
отдыхом 15 дней в г. Томске. Выплачивается районный 
коэффициент 1.7 процента, через 2 года работы — север
ная надбавка 10 процентов, но не более 50 процентов. До
ставка к месту работы и обратно в гооод Томск. воз- 
душным транспортом за счет предприятия.

Для оформления обращаться в отдел кадров объедине
ния Томскнефть по адресу: г. Томск, ул. Гагарина. 3. или 
в бютю по трудоустройству — пр. Кирова, 17: ул.
К. Маркса, 7.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с Томским участ
ком специализированного 
управления пуско-наладоч
ных работ Главтранснефти 
приглашают для работы в 
командировках: инженеров,
техников — электриков и 
электромонтеров, слесарей 
КИПиА, инженеров и слеса- 
рей-механиков по наладке 
релейной защиты и автома

тики, оборудования КИПиА 
и технологического оборудо
вания нефтеперек ачивага- 
гцей станции. Нуждающие
ся обеспечиваются благоуст- 
тоотшым обшеДштием, квар
тирой — в порядке очере
ди.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17. ул. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9, — в 
бюро по трудоустройству и 
его филиалы.

Управление внутренних 
дел Томского облисполкома 
объявляет набор в выс
шие и средние специаль
ные школы милиции и под
готовки начальствующего 
состава МВД СССР. В шко
лы принимаются лица муж
ского пола в возрасте до 32 
лет.' отслужившие. в Совет
ской Армии и имеющие 
среднее образование. Зачис

ленные кандидатами в шко
лу до направления на учебу 
могут быть назначены на 
должности рядового или 
сержантского состава.

За справками обращаться: 
в г. Томске — пр. Кирова. 
18-а. в отдел кадров' УВД, 
тел. 29-94-12, 29-92-82; в рай
онах области — в городские 
или районные отделы внут
ренних дел.

Коллектив автобазы тре
ста Томсктрансстрой выра
жает глубокое соболезнова
ние водителю М. Б. Воро
нину по поводу смерти его 
сына

ВОРОНИКА
РЛихаила Михаиловича.

Немало славных страниц в 
историю Великой Отеч зет вен
ной войны вписала 2-я удар
ная армия. Ее воины, участво
вали в прорыве блокады Ле
нинграда, в освобождении Эс
тонии, Польши, в окончатель
ном разгроме немецко-фашист
ских войск на заключитель
ном этапе войны в составе 
2-го Белорусского фронта.

Совет ветеранов армии со
общает, что выпущен нагруд
ный знак «Ветеран 2-й удар
ной армии». Создана редакци
онная комиссия, по издан 
сборника статен о боевом пу
ти армии. Большую r.rjr.o-' 
совету оказывает генерал ар
мии Герой Советского Союза 
И. И. Федюнинский. командо
вавший армией з годы войны.

Совет ветеранов просит 
всех, кто служил а рядах 
этой прославленной армИи и 
участвовал в боях против не
мецко-фашистских захватчи
ков, сообщить о себе по адре
су: г. Балашиха Московском
обл., ул. Комсомольская, Ь 
кв. S, полковнику з отставке 
Перлову Кузьме Герасимовичу.

* * *
Ветеран Великой Отечест

венной войны Николай Алек
сандрович Зу.брицнии (б^ииСО, 
Свердловой, К-49, ул. Перво
майская, S6, кв. 37) разыски
вает фронтовых друзей, слу
живших е> 57-м отдельном 
дивизионе бронепоездов» Диви
зион участвовал б боях из 
Южном. Калининском, Ленин
градском, 2-м Прибалтийском 
фронтах. * * *

Совет ветеранов 311-й
стрелковой дивизии проейт 
однополчан откликнуться по 
адресу: 610001, гор. Ккртш,
Октябрьский проспект, 112, 
нв. 49, Коротких Петру Алек
сандровичу. * * *

Бюро Чувашской  ̂ секции 
совета ветеранов 61-й отдель
ной мореной стрелковой брига
ды, воевавшей на Карельском 
фронте, разыскивает однопол
чан. Совет собирает г-ос поми
нания ветеранов для книги о 
боевом пути бригады. Учреж
ден памятный знак для вруче
ния ветеранам. Писыла на
правлять по адресу: 428093,
г. Чебоксары, ул. Маршака, 
10, кв. 56, Вишнякову Вален
тину Степановичу.

|ч .

Редактор
А. Я. НОВОСЕЛОВ,

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным : ком
бинатом Томского речного 
порта объявляет набор на 
курсы: крановщиков плаву-, 
чих кранов, крановщиков 
портальных кранов, опера
торов-мотористов для рабо
ты на чехословацких зем- 
м а ш и н а х . р у, л е вы х - мотори
стов, поваров. Принимаются 
лица не моложе 18 лет. 
Срок обучения —  от 3 до 
4 месяцев. Стипендия — 
70 рублей в месяц. Одино
ким предоставляется благо
устроенное общежитие. На
чало занятий — 20 января.

За всеми справками обра
щаться: г. Томск, пр. Киро
ва, 17. ул. К. Маркса, 7, Се
верный городок, 9, или в 
учебный комбинат речного 
порта — ул. К. Маркса, 20, 
тел. 2-42-53. -

■ Городской отдел народ
ного о’бРа зова нт-тя. горком 
союза учителей. Ленинский 
■на к он околлекти в  . школы 
№ 24 глубоко скорбят о 
безвременной кончине ка
валера ‘ордена Октябрьской 
Революции, отличника на
родного ППО'Ч-СТ7!‘'Ш»Я 

МАКСИМОВОЙ 
Елены Васильевны 

и выражают гоботезнова- 
ние' Семье покойной.

Вынос тела— 10 января, б 
14 часов/ из квартиры по
койной (г. Томск, ул Нов
городская, 44, кв. 91).

Коллективы облеельхоз-- 
техники и строительного 
управлс и ия с ельхозтехники 
выражают глубокое собо- 
лез нование за Меститолю, 
председателя В. С. Курга
нову по поводу смерти его 
отца

ЮРГАНОВА
Сергея Александровича.

Коллектив дорожного фа
культета инженерно-строи
тельного института выра
жает глубокое соболезнова
ние заместителю декана 
Г. Н. Жариковой по поводу 
смерти се отца

ХВОРОВА
Никифора Петровича.

Адрес реданами: 634050, Томск, ГСП, пр. Фрунзе. 103, Телефоны: призмой редактора 3-44-35, заместителей редактора —* 3-06-52, 3-31-25, отв* секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-48
отдела партийной жизни 3-40-51, отдела пропаганды 3-40-24, 3-40-85, отдела промышленности — 3-46-76, 3-40-58, отдела нефтегерлогии й строительства —3-41-83, 3-41-53, отдела сельского хозяйства — 
3-43-75, 3-43-68. отдела науки и уч&бных заведений — 3-43-63, отдела информации «— 3^43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта—3-41-65, 3-06-31, отдела писем — 3-31-61, 3-06-87. 3-06-31, 
общественной приемной — 3-42-07, отдела объявлений » -  3-06-62, дежурного •— 3-41-59, областной журналистской организации — 3-40-91, приемной издательства — 3-15-25, бухгалтерии —3-10-1 У. Д 5  \ШШ
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СРЕДА, 9 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. .«Время». 11.05- Мульт

фильм.' 11.20. < Открытая кни
га». Фильм 1-й. 1-я серия.
12.35. « Очевидное. — неверо
ятное». 13.30. Новости.

С 13.40 до 16.00 — перерыв. 
1(3.00. Новости. 16.20, К 

50-летию Мордовской АССР 
«Край . мордовский, родной». 
Документальный телефильм. 
16.50. «Поэзия». Я. Рицо с.
17.30. «Танец •— ■ жизнь моя». 
Фильм-концерт.

ТОМСК
18.05. Цв. Новости. 18.29. 

«Товарищ, врач». Рассказыва
ем о работе «скорой помо
щи».

МОСКВА
18.35. К 110-й годовщине со 

дня рождения В. И.- Денина. 
«По ленинским местам». 19 05. 
«Фильм — детям». «Встречи 
на Медоо». («Каз-ахфильм* по 
заказу Гоетелерадио, 1976 г.). 
20.15. «Сегодня в мире». 20.30.’ 
«Безумие». Премьера докумен
тального фильма. 21.25. «От
крытая книга». Фильм 1-й. 
2-я серия. 22.30. «Время». 
23.05. «Музыкальная жизнь». 
Тележурнал.- 00.05. «Сегодня в 
мире». 00.20. Программа доку
ментальных фильмов.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «У  нас каникулы!» 
Мультфильмы. 19.50. Спортив
ная страница.

МОСКВА
20.15. «Сеголня в мире». 

ТО М СК
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

Концерт симфонической му
зыки. 21.45. «Альманах кино- 
путешествий». 22,05. «Дни ли
тературы РСФСР в Томской 
области».

СРЕДА, 9 января
7.36. Обзор последних изве

стий. 9 15. По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.30. 
« Смёття». , « Решения ночбрьеко- 
го (1979 г.) Плснст.та ПК КПСС 
— в жизнь». Радиопереклич
ка сельских райкомов ВЛКСМ. 
«Д ела . комсомольско-молодеж
ной». У молодых лесозагото
вителей , Парабельского рай
она. «В людских делах пове
ренный» — рассказываем о 
работе молодых депутатов. 
« Горячий Север» — ̂ хроника
Всесоюзной ударной.’ 19.59. 
Последние известия. 20.01: 
«Смена». Повторение • утренне
го выпуска.

К
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